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За неделю в округе прои-
зошло 2 пожара и 15 воз-
гораний. Спасены 6, эва-
куированы 27 человек.

В Ростокине спасли 
шестерых

В одной из квартир на 
2-м этаже дома 8 на улице 
Ростокинской вечером за-
горелся телевизор. В ком-
нате в этот момент находи-
лись двое детей. Семнад-
цатилетняя девушка схва-
тила двухгодовалого брата 
и покинула горящее поме-
щение. Оперативно при-
бывшие пожарные вывели 
из опасной зоны шестерых 
жильцов 2-го и 3-го этажей, 
обеспечив их специальны-
ми масками, а также эваку-
ировали из горящего зда-
ния 27 жильцов верхних 
этажей. Пожар был быст-
ро ликвидирован. Причи-
ной возгорания стало ко-
роткое замыкание в элек-
троприборе.

В Алтуфьеве горел 
чердак 

Вечером в доме 15 на 
проезде Черского в рай-
оне Алтуфьевский отклю-
чился Интернет. Автома-
тическая система тут же 
направила сообщение 
об этом в пункт техниче-
ской поддержки, и вскоре 
в дом прибыл мастер. От-
крыв дверь в помещение 
на чердаке, где находил-
ся сервер, он увидел язы-
ки пламени и позвонил в 
пожарную охрану. Пожар-
ные оперативно потуши-
ли горящие электропро-
вода. Причиной возгора-
ния предположительно 
стал умышленный поджог.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В 
Белом зале город-
ской мэрии Сергей 
Собянин вручил 19 
многодетным се-

мьям Москвы ордена и ме-
дали «Родительская слава». 
Награды получили и две се-
мьи из СВАО. 

Марина и Дмитрий Шев-
ляковы из Лианозова че-
рез год отметят серебря-
ную свадьбу. Они получили 
орден и денежное поощре-
ние 100 тыс. рублей за вос-
питание четырёх дочек и 
четырёх сыновей. Старшая, 
Мария, с красным дипло-
мом окончила Тимирязев-
скую академию. Даша и Аня 
— студентки. Илья, Андрей, 
Таня и Александр с успехом 
учатся в школе. А младший, 
Дмитрий, занимается в се-
мейном детсаду. 

— У всех есть свои творче-
ские хобби, мальчишки за-
нимаются хоккеем, — рас-
сказала мама Марина. — А 

летом у нас трудовое воспи-
тание: большой огород на 
даче и рыбалка на реке. Вот 
и премию планируем потра-
тить на строительство дач-
ного дома, — говорит Ма-
рина. 

Светлана и Олег Поно-
марёвы из Северного полу-
чили медаль. Они в браке 
21 год и воспитывают пять 
дочек. Старшая, Верони-
ка, окончила МГПУ, и в этом 
году у неё родился сын. Три 
дочери обучаются на дому и 
экстерном сдают экзамены 
в школе. Они серьёзно зани-
маются плаванием, музыкой, 
хореографией и актёрским 
мастерством. Младшая, Алек-
сандра, ходит в детский сад. 

— У нас есть традиция: на 
дни рождения дочки готовят 
для именинницы большой 
торт или пирог. Они уже хо-
рошие хозяйки, особен-
но любят порадовать папу 

вкусным ужином, — говорит 
Светлана. — Летом мы выез-
жаем с палатками на приро-
ду и устраиваем паломниче-
ство по монастырям. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Две многодетные семьи из СВАО получили 
орден и медаль «Родительская слава»

Задать вопрос о ВИЧ 
можно по горячей линии 
Роспотребнадзора

До 8 декабря в окружном 
Роспотребнадзоре будет ра-
ботать горячая линия, по ко-
торой можно проконсульти-
роваться по всем вопросам, 
связанным с ВИЧ-инфекци-
ей (СПИД) и её профилак-
тикой. Задать свой вопрос 
можно по телефонам: (499) 
187-1413, (495) 602-8603 
по будням с 9.00 до 18.00. 
Акция приурочена ко Все-
мирному дню борьбы со 
СПИДом — 1 декабря.

На ВДНХ можно 
бесплатно проверить 
сердце

Каждый день до 23 дека-
бря на ВДНХ в павильоне 
№5 любой желающий мо-
жет бесплатно проверить 
состояние своего сердца 
на современном кардиови-
зоре. Акцию проводит Лига 
здоровья нации. Время ра-
боты: с 10.00 до 18.00.

КОРОТКО ii

В Московском молодёж-
ном театре под руководством 
Вячеслава Спесивцева на ули-
це Руставели для юных зрите-
лей поставили музыкальный 
спектакль-раскраску «Бело-
снежка и семь гномов».

— Это спектакль-раскра-
ска, потому что прямо на гла-

зах у зрителей чистые листы 
декораций раскрашивают-
ся акварельными красками и 
превращаются в яркие живо-
писные полотна, — говорит 
молодой режиссёр-поста-
новщик Семён Спесивцев. — 
На их фоне разворачивает-
ся история Белоснежки, ко-

варной ведьмы, слабохарак-
терного короля и, конечно, 
смешных гномов.

Премьера спектакля со-
стоится 24 декабря.

Ирина МИХАЙЛОВА 

 Московский молодёжный 
театр: ул. Руставели, 19

В театре на Руставели поставили 
спектакль-раскраску о Белоснежке 

В поликлиниках СВАО  
№218, 12, 107, диагностиче-
ском центре №5 и их фили-
алах начали работать патро-
нажные службы, оказываю-
щие медицинскую помощь 
на дому маломобильным па-
циентам, то есть тем, кто не 
в состоянии самостоятельно 
выйти из дома. 

— В нашей поликлинике 
малоподвижных пациентов 
пока обслуживают два врача 
общей практики и две мед-
сестры. За каждым врачом 
закреплено 500 больных, — 
говорит заведующая филиа-
лом №4 поликлиники №218 
Надежда Носкова. — Врачи 

приходят на дом к такому па-
циенту раз в месяц-полтора, 
осматривают его, дают реко-
мендации, при необходимо-
сти могут пригласить к боль-
ному узких специалистов, 
дать направление для лече-
ния в стационаре. Медсёстры 
навещают пациентов чаще, в 
зависимости от тяжести за-
болевания. Они могут сде-
лать ЭКГ, измерить давление, 
взять экспресс-анализы. 

Попадёт ли больной в па-
тронажную группу, решает-
ся, при его согласии, после 
оценки врачом его состоя-
ния здоровья.

Ирина КОЛПАКОВА

В поликлиниках СВАО начали 
работать патронажные службы

Следы зайцев — беляка 
и русака стали замечать в 
районе Северный доволь-
но близко от жилых квар-
талов, на открытых местах 
вдоль восточной границы 
района, в заказниках «Дол-
гие пруды» и «Северный». 

Как пояснил «ЗБ» осно-
ватель Музея соколиной 
охоты в Северном Конс-
тантин Соколов, заяц при-
вык к соседству с челове-
ком и зимой нередко под-
ходит близко к жилью, 
особенно туда, где есть 
плодовые деревья.

— В связи с этим хочет-

ся предупредить владель-
цев собак: на природе дер-
жите животное на повод-
ке, — говорит он. — Соба-
ка может рвануть по следу 
за зайцем. Велик риск её 
потерять. Ничего хороше-
го не получится и если со-
бака догонит зайца. Косой 
только в сказках безобид-
ный трусишка. В жизни он 
может неплохо за себя по-
стоять: сильным ударом 
задних лап он в состоянии 
нанести собаке смертель-
ную рану.

Алексей 
ТУМАНОВ

В Северном появились опасные зайцы

Премию Шевляковы решили 
потратить на строительство 
дачного дома

Интернет-версия газеты 
«Звёздный бульвар» призна-
на лучшим интернет-ресур-
сом окружной газеты Мо-
сквы. Итоги конкурса «Ин-
формируем из первых рук» 
подвели в Правительстве Мо-
сквы.

Высоко оценили в жюри и 
работу журналистов район-
ных изданий СВАО, им при-
судили 1-е место в номина-
ции «Лучшая интернет-газе-
та района». Также призового 
места удостоена публикация 
нашего журналиста Марины 

Трубилиной «Дети дождя», 
вышедшая в газете «Звёздный 
бульвар» №19. В ней расска-
зывается о развитии инклю-
зивного образования в сто-
лице.

Конкурс «Информируем 
из первых рук» среди город-
ских СМИ проводится в Мо-
скве ежегодно. Шорт-лист 
новостных ресурсов форми-
руется в том числе на основе 
данных о посещаемости сай-
тов, количестве читателей и 
подписчиков.

Лилия ТАТНИНОВА

«Звёздный бульвар» стал лучшей 
онлайн-газетой Москвы 

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

У Марины и Дмитрия Шевляковых растут четыре сына и четыре дочки

Эта милая зверушка 
может искалечить собаку

Ребят ждёт интересная сказка, 
много музыки и ярких красок
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Наш следующий вопрос:
Если вам в дверь звонит 
«сотрудник Мосгаза», 
вы обычно просите его 
показать удостоверение?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы ходите на каток?

67% — не умею кататься на коньках 
20% — время от времени, а хотелось бы чаще 
8% — да, практически каждый день 
5% — каждые выходные 
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В округе начали 
устанавливать ёлки

П
ервые большие 
новогодние ели 
«выросли» в Ма-
рьиной роще у 

торговых центров на 
Шереметьевской ули-
це. Всего же к середине 
декабря в округе будет 
установлено свыше 90 
ёлок.

Как сообщили в пре-
фектуре округа, самые 
большие,  15-метро-
вые деревья появятся по 
восьми адресам, в том 
числе у Ростокинского 
акведука; на Инженер-
ной, 2; на просп. Мира, 
95; в парковой зоне на 
Ярославском ш., 111; на 

рождественской ярмар-
ке, которая откроется на 
ул. Хачатуряна, 13.

Кроме ёлок, округ 
украсят световые ново-
годние конструкции, а на 
пересечении проспек-
та Мира с Останкинским 
проездом появится «Све-
товой фонтан». 

А 20 декабря в округе 
заработают и 14 ёлочных 
базаров. Как и в прошлом 
году, места их размеще-
ния были выбраны жи-
телями на портале «Ак-
тивный гражданин». Все 
базары будут работать 
вплоть до 31 декабря.

Лилия ТАТНИНОВА

На проспекте Мира 
появится «Световой фонтан»

Точную копию звезды, 
которая украшала Троиц-
кую башню Кремля с 1935 
по 1937 год, установили 
под куполом реконструи-
руемого павильона «Кос-
мос» ВДНХ. Такие звёзды, 
выполненные по эски-
зам народного художни-
ка СССР Фёдора Федоров-
ского, украшали в то время 
кремлёвские башни до тех 
пор, пока их не поменяли 
на рубиновые с внутрен-
ней подсветкой.

— В 1954 году четырёх-
метровую звезду установи-
ли в центре купола над па-
вильоном «Механизация и 

электрификация сельско-
го хозяйства СССР», ныне 
«Космос», где она выполня-
ла роль люстры, — расска-
зали «ЗБ» в пресс-службе 
выставки. — Историческая 
люстра-звезда украшала па-
вильон «Космос» почти 20 
лет. Впоследствии она была 
демонтирована и утрачена.

Новая звезда воспроиз-
ведена по чертежу проекта 
из архива ВДНХ, по сохра-
нившимся историческим 
фотографиям и дошедшим 
до наших дней фрагмен-
там эскизов Фёдора Федо-
ровского. 

Алексей ТУМАНОВ

В павильон «Космос» 
вернули 

кремлёвскую звезду

Портал желаний зарабо-
тал на ВДНХ, возле павильо-
на №2 «Робостанция». По за-
думке организаторов он по-
может гостям выставки осу-
ществить свои маленькие 
новогодние желания. 

— Любой желающий мо-
жет написать желание, кон-
тактную информацию и 
опустить бумажку в ящик до 
6 января. А в Рождество ро-
бот-предсказатель Бакстер 
выберет трёх счастливчи-
ков и предложит шуточный 
способ воплотить их мечту 
в жизнь, — сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе выставки.

А в лектории павильона 
«Рабочий и колхозница» на-
чали принимать новогодние 
подарки для пожилых людей 
из домов престарелых раз-
ных регионов России — это 
совместный проект ВДНХ и 
фонда «Старость в радость». 
До 17 декабря сувениры, 
поделки, открытки, альбо-
мы можно оставить здесь в 
специальном боксе. Подар-
ки пожилым людям доставят 
волонтёры.

Алексей ТУМАНОВ

Трагическое происшест-
вие произошло в Лосино-
островском районе.

— В 10.20 женщина упала 
под электропоезд Москва — 
Красноармейск на станции 
Лосиноостровская Ярослав-
ского направления. От полу-
ченных травм она сконча-

лась на месте. Дело по факту 
гибели человека передано в 
Московское межрегиональ-
ное следственное управление 
на транспорте СК РФ, — рас-
сказали «ЗБ» в пресс-службе 
транспортной полиции.

Как сообщили в след-
ственном управлении на 

транспорте, женщина упа-
ла под колёса электрички 
при попытке забраться на 
платформу в не предназ-
наченном для этого месте. 
Сейчас устанавливаются 
подробности происшест-
вия и личность погибшей.

Анна САХАРОВА

На станции Лосиноостровская 
женщина попала под электричку

Ночью в здании банка на 
улице Амундсена сработала 
сигнализация. Прибывшие 
сотрудники полиции обна-
ружили, что один из банко-
матов сильно искорёжен, 
вокруг валяются провода и 
осколки, а стёкла в помеще-
нии треснули. Причиной 
стало взрывное устройство, 
которое было прикреплено 
к банкомату и приведено в 
действие незадолго до этого 
момента. Вот только деньги 
злоумышленник вытащить 
не успел — сбежал, испугав-
шись ответственности. Ка-
меры видеонаблюдения за-
фиксировали, как молодой 
человек в чёрном капюшо-
не и маске несколько раз пы-
тался поджечь импровизи-
рованное взрывное устрой-
ство…

— Оперативно-разыск-
ные мероприятия длились 
несколько дней, — рассказа-
ла сотрудник пресс-службы 
УВД по СВАО Наталья Шуш-
лебина. — Окружные опера-
тивники совместно с колле-
гами из ГУ МВД России по 
г. Москве выяснили, что по-
дозреваемый жил в Свибло-
ве, затем успел сменить две 
квартиры. Он был задер-
жан, а при обыске в кварти-
ре, где он остановился, было 
найдено ещё одно взрывное 
устройство. 27-летний моск-
вич заключён под стражу.

Екатерина
МИЛЬНЕР

Житель 
Свиблова 

попытался 
взорвать 
банкомат 

на Амундсена

А 20 декабря заработают 
и ёлочные базары

Где купить ёлку 
и лапник:
ул. Павла Корчагина, 2; 
ул. Лётчика Бабушкина, 312; 
ул. Лескова, 14; 
ул. Милашенкова, 14; 
ул. Тайнинская, 24; 
ул. Малыгина, 7; 
ул. Октябрьская, 42; 
ул. Хачатуряна, 17г; 
ул. Бажова, 8; 
ул. Снежная, 18; 
ул. Молодцова, 2а; 
Ясный пр., 10; 
ул. Дудинка, 3; 
Ярославское ш., 54

11-й Всероссийский фе-
стиваль творчества осу-
ждённых прошёл в Мо-
лодёжном театре под ру-
ководством Вячеслава Спе-
сивцева на улице Руставели.

С мая по август в шести 
воспитательных колониях 
Центральной России шли 
отборочные конкурсы. Из 
почти 300 участников авто-
ритетное жюри, в состав ко-
торого вошли народный ар-
тист СССР Иосиф Кобзон, 
народный артист России 
Юрий Куклачёв, режиссёры 
Борис Грачевский, Влади-
мир Меньшов, отобрало по-
бедителей в 10 номинациях. 

Открыло фестиваль вы-
ступление Яны Викторо-
вой, осуждённой Ново-
оскольской воспитатель-
ной колонии, ставшей 

победительницей в номи-
нации «Вокальное искус-
ство». Вручая ей диплом, 
Иосиф Кобзон сказал: 

— Мы с Вячеславом Семё-
новичем Спесивцевым сде-
лаем всё, чтобы ты поскорее 
пела свои песни на свободе.

А осуждённого Брянской 
колонии Руслана Лученко, 
прочитавшего стихи Иоси-
фа Бродского, Вячеслав 
Спесивцев пригласил в те-
атр через год, когда Руслан 
освободится.

Ирина КОЛПАКОВА

Иосиф Кобзон в театре на Руставели 
вручил награды артистам из колоний

На ВДНХ 
открылся портал 
рождественских 

желаний

Места размещения ёлочных базаров жители выбрали сами, через портал «Активный гражданин»

Народный артист СССР пожелал Яне Викторовой 
поскорее исполнить свои песни на свободе

Историческая люстра украшала павильон почти 20 лет
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Е
щё несколько но-
вых промышленных 
комплексов и тех-
нопарк появились в 
Москве. Решение о 

присвоении предприятиям 
этих статусов было принято 
в ходе заседания президиума 
правительства столицы.

Подтвердили 
статус

Заявки предприятий на 
присвоение нового стату-
са рассмотрели на заседа-
нии президиума Правитель-
ства Москвы. Их подали ПАО 
«НПО «Наука», АО «БРПИ» 
(Московская фабрика ком-
пании «Баскин Роббинс»), 
ООО «МНПК «Биотики», ЗАО 
«Партнёр Ф», ОАО «НПО ги-
дравлических машин», ОАО 
«НПК «Научно-исследова-
тельский институт дальней 
радиосвязи», а также АО «Ор-
дена Ленина Научно-иссле-
довательский и конструк-
торский институт энерго-
техники им. Н.А.Доллежаля» 
(НИКИЭТ), который специа-
лизируется на ядерной энер-
гетике.

— Эти компании проде-
монстрировали высокий 
темп роста по основным по-
казателям: это прирост вы-
ручки по отношению к пре-
дыдущему году на 10%, объём 
накопленных инвестиций за 
пять лет вырос на 14%, сред-
ний уровень заработной пла-

ты повысился на 15%, и очень 
важный показатель для горо-
да — это фонд оплаты труда, 
он повысился максимально, 
на 18%, — отметил руково-
дитель Департамента науки, 
промышленной политики и 
предпринимательства г. Мо-
сквы Фурсин.

В свою очередь мэр Мо-
сквы Сергей Собянин пору-

чил проводить ежемесячный 
мониторинг технопарков и 
промышленных комплексов 
на соответствие требований, 
предъявляемых к их статусу.

— Надо постоянно вес-

ти мониторинг и работать с 
предприятиями, чтобы они 
выдерживали свои показате-
ли. Если они не выдерживают 
их сегодня, через несколько 
месяцев они тем более их не 

выдержат. Вы должны выез-
жать на предприятие, разгова-
ривать с людьми, которые там 
работают, смотреть их про-
грамму. Что не получилось — 
помогать, — отметил он. 

Наши — в числе 
лучших

После присвоения стату-
са новым предприятиям, по 
словам Фурсина, в Москве бу-
дет уже 36 промышленных 
комплексов и 32 технопарка, 
на которых работает более 
83 тысяч человек. 

В СВАО статус промыш-
ленного комплекса уже име-
ют несколько предприя-
тий. Так, АО «Аэроэлектро-
маш» на улице Большая Но-
водмитровская производит 
электродвигатели, генерато-
ры и трансформаторы, раз-
рабатывает электрообору-
дование и системы автома-
тического управления для 
российской авиации. Ста-
тус промкомплекса имеет 
Останкинский завод бара-
ночных изделий на Огород-
ном проезде и АО «ВГ Кон-
турс», на улице Чермянской, 
который развивает совре-
менное производство техно-
логичных упаковок для про-
дуктов питания. 

Кроме того, в нашем окру-
ге работают два технопар-
ка: технопарк «Отрадное» на 
улице Отрадной и технопарк 
«Калибр» на улице Годовико-

ва. Последний месяц назад 
занял 4-е место в националь-
ном рейтинге самых эффек-
тивных технопарков России. 

В конце года на терри-
тории «Калибра» начнётся 
строительство нового кор-
пуса.

— Это придаст нам допол-
нительный стимул, техно-
парк станет территорией 
опережающего развития, — 
сообщил председатель сове-
та директоров ОАО «Калибр» 
Михаил Коган. 

Получат поддержку 
города

После принятия решения 
президиумом правительст-
ва количество промкомплек-
сов в СВАО выросло. Новый 
статус получили АО «БРПИ» 
(Московская фабрика ком-
пании «Баскин Роббинс») на 
Огородном проезде и ОАО 
«НПО «Гидромаш» на 2-й Мы-
тищинской ул., 2. Теперь они 
тоже смогут воспользоваться 
комплексной системой под-
держки предприятий реаль-
ного сектора экономики, со-
зданной в Москве. Эти меры 
включают льготы по налогу 
на прибыль, земельному на-
логу и налогу на имущест-
во, а также снижение ставок 
арендной платы за землю. 
Применение льгот снижает 
налоговую нагрузку на пред-
приятие на 17-25%.

Андрей ТОМЦЕВ

В СВАО теперь работают пять 
промкомплексов и два технопарка

Вышли на новый уровень
m

os
.ru

Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин, 
выступая на открытии биз-
нес-форума Synergy Global 
Forum, организованного 
на площадке СК «Олимпий-
ский».

— Самое важное, что за-
висит от города, — это со-
здание соответствующей 
инфраструктуры для биз-
неса. Несколько лет назад 
мы поставили перед со-
бой цель, определили при-

оритет создания условий 
ведения бизнеса, и самое 
главное — это развитие 
бизнес-инфраструктуры, 
строительство торговых 
центров, бизнес-центров, 
развитие московских пред-
приятий. За последние семь 
лет в Москве построено 12 
миллионов квадратных ме-
тров коммерческих площа-
дей — по 1 квадратному ме-
тру на жителя Москвы. Бла-
годаря этому стало больше 

возможностей зарегистри-
ровать предприятие в Мо-
скве и вести бизнес. Осо-
бенно это касается малых 
и средних предприятий, — 
сказал мэр. 

Сергей Собянин доба-
вил, что с каждым годом в 
столице растёт количест-
во предприятий малого и 
среднего бизнеса, и сегод-
ня их в Москве более 700 
тысяч. 

Игорь СМИРНОВ 

В городе стало больше возможностей 
для ведения и развития бизнеса

Среди финалистов национального чемпионата 
WorldSkills — 68 московских студентов

С 28 ноября по 1 декаб-
ря на ВДНХ проходил финал 
1-го национального меж-
вузовского чемпионата по 
стандартам WorldSkills. По-
чти 400 студентов со всей 
России показали на нём ма-
стерство более чем в 30 ком-
петенциях — от дизайна до 
робототехники. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на сво-
ей странице в «Твиттере» по-
желал удачи всем финали-
стам, но отметил, что болеет 
в первую очередь за москви-
чей: российскую столицу на 
чемпионате представляли 68 
студентов из 13 вузов. Три из 
них находятся в СВАО. 

От Московского городско-
го педагогического универ-
ситета в Ростокине выступил 
один студент, от Российско-
го университета транспорта 
на улице Образцова — двое. 
А самая большая «делегация» 
округа защищала честь Рос-
сийского государственного 
социального университета в 
Ростокине.

— От нас в конкурсе уча-
ствуют 12 человек по семи 

направлениям. Все они ста-
ли лучшими на внутривузов-
ских отборочных соревнова-
ниях. А компетенция «Соци-
альная работа» была в этом 
году разработана нашим ву-
зом, конкурса по ней пока 
не было нигде в мире. Сегод-
ня мы представляем её на на-
циональном чемпионате и 
наде емся, что она приживёт-
ся, — рассказала сотрудник 
дирекции чемпионата РГСУ 
Анна Кравченко. 

К международному движе-
нию WorldSkills, направленно-
му на повышение престижа ра-
бочих профессий, Россия при-
соединилась в 2012 году. Сегод-
ня в соревнованиях участвуют 
76 стран мира. В этом году на 
мировом первенстве сре-
ди учеников колледжей наша 
страна в общекомандном за-
чёте заняла 1-е место: москви-
чи принесли в копилку нацио-
нальной сборной 36% медалей. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В технопарке «Отрадное» производят химическое сырьё, инженерные системы, 
осветительное оборудование

Самая большая делегация из СВАО защищала на чемпионате 
честь Российского государственного университета

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл 16-ю ассамблею 
«Здоровье Москвы» — на-
учно-практический форум 
московского здравоохра-
нения, который проходит в 
МВЦ «Крокус Экспо». Перед 
открытием ассамблеи мэр 
осмотрел выставку дости-
жений столичного здраво-
охранения. Здесь представ-
лены разработки медицин-
ских технологий и обору-

дования, применяемого на 
практике в лечебных учреж-
дениях города.

— Ещё несколько лет 
тому назад, чтобы увидеть 
такие технологии, нужно 
было ехать в Германию, в 
Корею, в другие страны. Се-
годня те самые передовые 
технологии внедряются в 
московских клиниках, — 
отметил мэр.

Он сообщил, что продол-

жительность жизни в Мо-
скве достигла уровня жизни 
в европейских городах — 77 
лет, а смертность трудоспо-
собного населения сократи-
лась на 20%.

Также Собянин провёл це-
ремонию награждения по-
бедителей московского фе-
стиваля «Формула жизни» — 
профессионального конкур-
са медицинских работников.

Иван ПЕТРОВ

В столице начала работу 
16-я ассамблея «Здоровье Москвы»

В столице появились шесть новых промышленных комплексов и один технопарк
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СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

Н
а прошлой неде-
ле в школе №1415 
на 1-й Останкин-
ской улице прош-
ла встреча жите-

лей Останкинского района 
с префектом Валерием Ви-
ноградовым. В ней приняли 
участие заместители префек-
та, руководители окружных 
управлений, депутаты Мос-
гордумы и муниципальные 
депутаты. Об основных ито-
гах развития района в этом 
году и о планах на следую-
щий год рассказал глава упра-
вы Сергей Киржаков. Затем 
встреча перешла в формат 
беседы. Жители задали пре-
фекту около сотни вопросов. 

О капремонте 
Сразу несколько жителей 

пожаловались на низкое ка-
чество капремонта в жилых 
домах. Серьёзные нарекания 
вызывает как квалификация 
рабочих, так и работоспо-
собность оборудования. Вла-
димир Владимирович из 
дома 1 на Звёздном буль-
варе рассказал, что ему три-
жды устанавливали новые ба-
тареи, которые каждый раз 
давали протечки. Житель-
ница дома 103 на проспек-
те Мира сообщила, что в ре-
зультате некачественного ре-
монта этажом выше прорва-
ло трубу и залило квартиру. 

Префект дал поручение 
своему заместителю Борису 
Андрееву провести встречу 
с участием представителей 
столичного Фонда капре-
монта, разобраться и испра-
вить все нарушения.

Также он сообщил, что 
сейчас формируется трёх-
летний план по капремонту 
на 2018-2020 годы. 

— Приоритеты — какой 
дом включать в план в пер-
вую очередь, какой во вторую 
— будут определять депута ты, 
— сообщил он. — Такое реше-
ние принято на уровне города 
в связи с тем, что прошедшие 
два года показали: некоторые 
жители, первоначально дав-

шие на общем собрании со-
гласие на проведение работ, 
когда пришли рабочие, нача-
ли отказываться от своих обя-
зательств. В результате часть 
домов, подъездов и квартир 
остались вне ремонта. Чтобы 
этого не происходило, опре-
делением приоритетов по 
кап ремонту будут заниматься 
депутаты. Надо договориться 
«на берегу», чтобы потом не 
передоговариваться, когда ра-
боты уже начались. 

О реновации
Участник Великой Оте-

чественной войны Мария 
Ивановна Кургузова со 
2-й Новоостанкинской 
улицы поинтересовалась, 
почему в Останкинском рай-
оне не определены старто-
вые площадки для строитель-
ства домов по программе ре-

новации. Ирина Василь-
евна из дома 12 на улице 
Цандера предложила задей-
ствовать в программе рено-
вации территорию теплосе-
ти на Цандера, 14, которая 
давно не функционирует.

— Да, со стартовыми пло-
щадками трудно, это объек-
тивная ситуация, поскольку 
Останкино — густонаселён-

ный район, — ответил пре-
фект. — Пока есть одна боль-
шая площадка на террито-
рии завода «Калибр», но это 
не последнее слово. Сейчас 
Москома рхитектура делает 
проекты планировки под бу-
дущее строительство для каж-
дого района. При разработке 
проекта для Останкинского 
района будут рассматриваться 
и котельная на Цандера, и дру-
гие объекты, которые не рабо-
тают. Проекты планировки бу-
дут готовы через два-три меся-
ца. Тогда мы уже окончательно 
увидим предложения по стар-
товым площадкам и будем об-
суждать их с жителями на пу-
бличных слушаниях. 

О дорожке 
у здания НТВ

Житель Аргуновской ули-
цы спросил, какова судьба 

строящегося здания НТВ и 
дорожки, которая идёт вдоль 
него от Аргуновской до Но-
вомосковской. 

Глава управы Сергей Кир-
жаков ответил, что сей-
час работы на этом объек-
те заморожены из-за при-
остановки финансирова-
ния, однако стройплощадка 
остаётся зоной повышенно-
го риска, ходить рядом с ней 
опасно, поэтому дорожка за-
крыта до окончания строи-
тельства.

Валерий Виноградов дал 
поручение своему замести-
телю по строительству Евге-
нию Каданцеву встретиться 
с руководством НТВ и выяс-
нить ситуацию с этим объек-
том. По итогам встречи ин-
формация будет опубликова-
на в «ЗБ» и в районной газете.

О строительстве 
соцобъектов

Интересовало жителей и ка-
ковы перспективы строитель-
ства поликлиники в районе.

— Место для сооружения 
поликлиники зарезерви-
ровано на улице Годовико-
ва на месте двух сносимых 
пятиэтажек, — ответил Ва-
лерий Виноградов. — Как 
только площадка освобо-
дится, там начнётся строи-
тельство.

Был задан вопрос и о том, 
когда откроется школа, ко-
торую строят на улице Цан-
дера.

Как сообщил заместитель 
префекта Евгений Кадан-
цев, ввод новой школы на 
550 мест на улице Цандера, 3,
планируется на II квартал 
2019 года. 

Булат Бикбаев с ул. Цан-
дера, 7, поднял вопрос о 
строительстве ФОКа: 

— Тот ФОК, который наме-
чено построить на 1-й Остан-
кинской улице, будет частич-
но парковкой. Не помешает 
ли это занятиям спортом? 

— Я был активным сто-
ронником того, чтобы на 1-й 
Останкинской, 43-55, был 
построен ФОК, мы долго за 
это бились, — сказал пре-
фект.— Парковка там будет, 
поскольку рядом торговый 
центр, но будет и бассейн. 
Сейчас мы вышли на финиш-
ную прямую: 21 декабря бу-
дет проходить конкурс на 
определение инвестора. 

О мусоре
Жители дома 3 на улице 

Бочкова пожаловались, что 
контейнерная площадка у их 
дома страшно забита: туда 
несут отходы близлежащие 
кафе и магазины.

— Все коммерческие орга-
низации должны или иметь 
специальные договоры на 
вывоз мусора, или оборудо-
вать себе отдельные контей-
нерные площадки, — сказал 
префект. — Надо наводить 
порядок и заставить магази-
ны и кафе соблюдать прави-
ла санитарии. 

В ближайшее время нали-
чие договоров между ком-
мерческими организациями 
и мусоровывозящей компа-
нией будет проверено. 

Марина МАКЕЕВА

Полную версию беседы жи-
телей с префектом читай-
те на сайте «ЗБ» www. zbul-
var.ru 

После сноса 
двух 
пятиэтажек 
на улице 
Годовикова 
начнётся 
строительство 
поликлиники

На улице Цандера 
появится новая школа
О чём жители Останкина спрашивали префекта Валерия Виноградова
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С наступлением зимы изме-
нился и характер предложе-
ний по благоустройству, ко-
торые присылают в редакцию 
жители округа. Так, Александр 
из Свиблова сообщил, что уже 
несколько лет зимой плохо 
чистят небольшой отрезок 
тротуара на Снежной улице — 
у домов 4 и 6.

— А всё дело в том, что на 
тротуаре, недалеко от дома 4 
на Снежной улице, постави-
ли дорожный знак поворота, 

— рассказал житель. — При 
этом металлическую стойку 
знака установили не на краю 
тротуара, а отступив от про-
езжей части почти на треть. 
Теперь по зауженному участ-
ку не может проехать мото-
блок. Чистят снег на этом 
участке вручную и нерегуляр-
но, поэтому там часто бывает 
скользко.

Кстати, эта проблема не 
только Свиблова. Дорожные 
знаки, установленные почти 

посередине тротуара, — явле-
ние частое. Недавно «ЗБ» ре-
шал такой же вопрос в Биби-
реве, где по нашему обраще-
нию в ЦОДД дорожный знак 
переместили к краю тротуара.

— Организация, отвечающая 
за установку дорожных знаков, 
должна координировать свои 
действия с коммунальными 
службами, которые занимают-
ся уборкой улиц и тротуаров, — 
считает Александр.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Дорожные знаки на тротуарах мешают уборке снега

Шестеро ветеранов из 
Марьиной рощи награж-
дены медалями, учреж-
дёнными Министерст-
вом обороны Республи-
ки Чехия в честь 70-ле-
тия окончания Второй 
мировой войны. Церемо-
ния прошла в школе им. 
В.Ф.Орлова на Октябрь-
ской улице, награды вете-
ранам вручил помощник 

военного атташе Чехии 
Мартин Каниа.

Награждение совпало 
с открытием в школе вы-
ставки, посвящённой уча-
стию Чехословацкого кор-
пуса в составе советских 
войск в Великой Отечест-
венной войне. Подготови-
ло выставку Министерство 
обороны Чехии.

Роман НЕКРАСОВ

Ветеранов из Марьиной рощи 
наградили медалями из Чехии

В округе продолжается плано-
вая вакцинация против кори, об 
этом сообщила на оперативном 
совещании в префектуре глав-
ный государственный санитарный 
врач по СВАО Елена Городиская.

— В России прививка против 
кори входит в национальный ка-
лендарь профилактических при-
вивок и делается детям в возра-
сте 12 месяцев, с ревакцинацией 
в шесть лет, — сообщила она. — 
Иммунизация против кори про-
водится также взрослым в воз-

расте от 18 до 35 лет, если они не 
были привиты ранее и не болели 
корью, а также лицам от 35 до 55 
лет, входящим в группы риска.

Корь — чрезвычайно зараз-
ное и тяжёлое вирусное заболе-
вание, опасное своими ослож-
нениями. Нередко у больных 

возникает инфекция уха или 
воспаление лёгких, энцефалит. 
В редких случаях корь приводит 
к смерти. Единственной мерой 
защиты от кори является вакци-
нация. Сделать её можно в по-
ликлинике по месту жительства.

Лилия ТАТНИНОВА

В СВАО продолжается вакцинация против кори

После завершения официальной части встречи Валерий Виноградов продолжил отвечать 
на вопросы жителей в неформальной обстановке

На этом участке Снежной 
мотоблоку не проехать

Награды вручил помощник военного атташе Чехии Мартин Каниа

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ
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В 
округе начались 
посадки деревь-
ев взамен тех, что 
пострадали во 
время ураганов 

29 мая и 30 июня. В основ-
ном деревья сажают во дво-
рах, однако парки и скверы 
тоже не останутся без но-
вой зелени. 

Все, что загубили 
ураганы

Как сообщила «ЗБ» заве-
дующая сектором природ-
ных территорий префек-
туры СВАО Людмила Зы-
кина, ураганы погубили в 
округе около 5 тысяч де-
ревьев. Большую часть из 
них — почти 4,5 тысячи — 
во дворах. 

— Сильнее всего постра-
дал Алексеевский район. 
Здесь ураган свалил около 
600 деревьев. 500 деревьев 
повалены в Отрадном, 400 
— в Бабушкинском райо-
не, 300 — в Свиблове. В их 
числе были деревья, кото-
рые высаживали ещё во 
время застройки районов, 
— рассказала Зыкина.

Компенсационные по-
садки проходят по все-
му городу по инициативе 
мэра Москвы Сергея Собя-
нина.

— Намечено поса-
дить столько же деревьев, 
сколько погибло из-за ура-
гана. Высадки начались 22 
ноября и завершатся в де-
кабре, — говорит Зыкина.

Под контролем 
Ботанического 
сада

Посадки деревьев в 
округе проводятся под 
контролем специалистов 
Главного ботанического 
сада им. Н.В.Цицина РАН. 
Для этого все районные 
«Жилищники» заключили 
с Ботаническим садом до-
говоры. 

Как рассказала «ЗБ» учё-
ный секретарь Ботаниче-
ского сада Юлия Беляева, 
высаживают в основном 
липы, каштаны, клёны, 

ясени, дубы. Такие поро-
ды деревьев выбраны не 
случайно: они лучше всего 
приживаются в городских 
условиях. 

— Многолетние наблю-
дения свидетельствуют, 
что липа, каштан, клён, 
ясень и дуб хорошо при-
способлены к природно-
климатическим особенно-
стям нашего региона, нор-
мально переносят зимы, 

— рассказала Беляева. — 
А вот хвойных пород сре-
ди высаживаемых деревь-
ев нет: они несколько хуже 
приспособлены к климату 
Москвы. 

То, что посадки ведутся 
поздней осенью, тоже не 
случайно: конец осени и 
начало зимы — наиболее 
оптимальны для этого.

— В эту пору дерево на-
ходится в состоянии глу-

бокого сна, движения сока 
нет, поэтому пересадка 
переносится легче, чем в 
тёплую пору, — поясняет 
Юлия Беляева.

Родом 
из Владимира

Корреспондент «ЗБ» 
принял участие в посадке 
деревьев в Лианозове. 

— Пяти-семилетние са-
женцы привезли из пи-
томника во Владимирской 
области, — рассказала за-
меститель директора ГБУ 
«Жилищник района Лиа-
нозово» Екатерина Афо-

нина. — Всего в районе 
высадят 111 деревьев.

Во дворе дома 30 на ули-
це Новгородской ураган 
вырвал с корнями два де-
рева, взамен здесь сажа-
ют две липы. Одну из них 
предложили посадить мне, 
автору этих строк. Я сразу 
же стал опускать дерево в 
приготовленную яму.

— Так нельзя! Сначала 
подсыпьте свежего чер-
нозёма, тогда дерево луч-
ше приживётся, — велела 
техник-смотритель «Жи-
лищника» Валентина Гру-
зинова.

А когда я посадил дере-
во, Валентина Егоровна 
протянула мне мешковину 
и верёвку.

— Нужно привязать 
ствол к распоркам, что-
бы дерево не завалива-
лось. Но сначала обмотай-
те ствол мешковиной, что-
бы кора из-за верёвок не 
повредилась, — объясни-
ла техник-смотритель. — А 
будущей весной эта липка 
зазеленеет — приходите 
любоваться!

Озеленяют парки 
и скверы

Погубил ураган дере-
вья и в парках, и в скверах 
округа. В зонах отдыха, за-
креплённых за Бабушкин-
ским парком, пострадали 
348 насаждений. 

— Больше всего деревь-
ев, более 100, пострадали 
в парке у Джамгаровского 
пруда, — говорит специа-
лист парка по связям с об-
щественностью Екатерина 
Скоридова. — Сейчас выса-
жено уже 212 деревьев, из 
них 122 — в парке у Джам-
гаровского пруда. Следу-
ющей весной планируем 
продолжить посадки.

Роман ФЛЕЙШЕР

Пока верстался номер, 
стало известно, что 
в Бибиреве и Лианозо-
ве поcадка деревьев уже 
завершена, в остальных 
районах вышли на фи-
нишную прямую.

Зазеленеют 
по весне

В округе начались масштабные посадки деревьев

В конце осени — начале зимы 
саженцы лучше приживаются

Передвижение на электриче-
ских транспортных средствах 
— сегвеях, моноколёсах, гиро-
скутерах, электрических само-
катах — необходимо урегулиро-
вать на законодательном уровне 
из соображений безопасности 
пешеходов и участников дорож-
ного движения. Такое мнение 
выразил председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошников 
на круглом столе, посвящённом 
этой проблеме.

— Очевидны плюсы исполь-
зования таких видов транспор-
та: экологичность, экономич-
ность, бесшумность. С другой 
стороны, нельзя забывать о не-
обходимости обеспечения 
безо пасности на городских до-
рогах, тротуарах, пешеходных 
зонах и других объектах инфра-
структуры, — отметил он.

Шапошников подчеркнул, 
что Москва как субъект Россий-
ской Федерации вправе уста-
новить собственное правовое 
регулирование в отношении 
электрических транспортных 
средств на территориях, не под-
падающих под действие ПДД, 
таких как парки и иные общест-
венные пространства.

Кроме того, по мнению спи-
кера Мосгордумы, урегулиро-
вать движение таких транс-
портных средств также можно 
и на федеральном уровне путём 
внесения изменений в Правила 
дорожного движения в Россий-
ской Федерации.

Иван ПЕТРОВ

В Москве 
могут ввести 

правила 
передвижения 

на сегвеях 
и гироскутерах

ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9355, (495) 665-9255  
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67
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НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU
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В
ыпал первый снег, 
и вместе с ним на 
тропинки и тротуа-
ры округа «выпали» 
и противогололёд-

ные реагенты. Что за реакти-
вы применяются этой зимой, 
как должны применять их 
коммунальные службы — эти 
вопросы «ЗБ» задал специа-
листам ЖКХ и благоустрой-
ства префектуры округа.

Абсолютно 
безопасны

В этом году будут приме-
нять те же реагенты, что и в 
прошлом.

— Белая мраморная крош-
ка с примесью химических 
составляющих. Они, вступая 
в контакт со снегом, дают 
экзотермическую реакцию, 
то есть выделение тепла. А 
крошка — чисто механиче-
ская фракция, которая пре-
дотвращает скольжение там, 
где лёд не совсем растаял, 
— рассказали в управлении 
ЖКХ и благоустройства пре-
фектуры.

Реагент безопасен и для 
людей, и для животных. На 
каждую партию выдаётся 
сертификат, подтверждаю-
щий это. Однако возможны 
индивидуальные аллерги-
ческие реакции, как, напри-
мер, на пыльцу. А у собак бы-
вает раздражение кожи на 
лапах. Так что лучше, когда 
идёте на прогулку, наденьте 
питомцу специальные боти-
ночки.

Сначала — 
убрать снег

На 1 квадратный метр по-
ложено сыпать от 20 грам-
мов реагентов. На полную 
одноразовую обработку всей 
территории СВАО в зави-
симости от интенсивности 
снегопада уходят десятки 
тонн. Однако, как заверили в 
управлении ЖКХ, ГБУ «Авто-

мобильные дороги Москвы» 
заготовило их в достатке.

— Важно знать, — поясни-
ли здесь, — что ни во время 
снегопада, ни на уже выпав-
ший снег реагенты не сы-
плют. Свежий снег надо сгре-
сти или смести, и только на 
то, что остаётся на асфальте 
— лёд или плотно притоп-
танный снег, — распределя-
ется реагент.

Сыпь дозированно!
Автор этих строк в прош-

лом году был свидетелем за-
бавной сценки: по улице ехал 
мини-трактор с ковшом, в 
котором сидел рабочий. Ши-
рокими жестами сеятеля 

этот рабочий раскидывал пе-
ред собой реагент. Но не на-
рушение ли это регламента 
применения противоголо-
лёдных материалов?

— Нарушение, — согласи-
лись в управлении ЖКХ. — 
Реагенты положено сыпать 
с помощью специальных до-
заторов, устанавливаемых 
на тот же трактор, или с по-
мощью ручных тележек-до-
заторов там, где трактору не 
пройти. 

На дорожке — 
можно, на газоне — 
нельзя

— Ситуация такова, что 
справиться со снегом в Мо-
скве сегодня без современ-
ных противогололёдных ре-
агентов невозможно, — го-
ворит начальник отдела эко-
логического контроля СВАО 
Департамента природо-
пользования и охраны окру-
жающей среды г. Москвы 
Алексей Горелов. — Однако 
природоохранное законо-
дательство чётко определя-
ет регламент их примене-
ния. Так, их можно приме-
нять повсеместно на дорож-

ках, проходах и проездах, 
во дворах. Запрещено при-
менение реагентов на осо-
бо охраняемых природных 
территориях, в заказниках. 
Допускаются лишь отдель-
но согласованные с депар-
таментом исключения там, 
где есть, например, ступени, 
как на подходах к роднику 
в Свиблове, или крутые спу-
ски. Также недопустимо по-
падание снега, загрязнённо-
го реагентами, на городские 
газоны.

Как отметил Горелов, такое 
случается. Снег в этом случае 
отправляют на экспертизу, и 
если в нём будут обнаруже-
ны следы «химии», виновные 
будут оштрафованы на сум-
му до 350 тыс. рублей. Так, в 
прошлом сезоне в Москве 
было взыскано более 6 млн 
рублей по этой статье. 

Алексей ТУМАНОВ

  Пожаловаться на загрязнение 
газонов снегом с реагентами 
можно через форму обратной 
связи на сайте Департамента 
природопользования и охраны 
окружающей среды г. Москвы 
www.dpioos.ru/eco/ru, а также 
в управу своего района

КОММУНАЛКА

Белым по белому
Какие противогололёдные реагенты будут применяться этой зимой в округе

За складирование снега 
с реагентом на газоне положен 
серьёзный штраф

Я единственный 
собственник 
квартиры. Жены 
и детей у меня 

нет. Есть две племянницы. 
Надо ли мне составлять 
завещание на квартиру? 
Или она и так им доста-
нется?

Игорь Иванович, 
ул. Декабристов 

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор»: 

— По гражданскому законода-
тельству наследование осуществ-
ляется по завещанию и по закону. 

В том случае, когда насле-
додатель желает оставить своё 
имущество лишь конкретному 
наследнику, ему следует соста-

вить завещание. Наследодатель 
может любым образом опреде-
лить доли наследников в наслед-
стве, лишить наследства одного, 
нескольких или всех наследни-
ков по закону, не указывая при-
чин такого лишения. Имущество, 
завещанное двум или несколь-

ким наследникам без указания 
их долей, считается завещанным 
наследникам в равных долях. 

При отсутствии завещания 
имущество умершего гражда-
нина переходит к его наследни-
кам по закону в соответствии с 
очерёдностью. 

Надо ли составлять завещание на квартиру?
ВОПРОС ЮРИСТУ 
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Реагенты должны рассыпаться ровным слоем, для этого применяют тележки с дозатором
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На конечной 
остановке 
автобусов 

у станции Лосино-
островская собирают-
ся водители-частники. 
Они мешают проезду, 
а иногда и развороту 
автобусов. Это и 
не удобно, и просто 
опасно!

Любовь Романовна,
Юрловский пр., 27б 

Откуда выскочит 
машина?

Корреспондент «ЗБ» по-
бывала на месте. Здесь, у 
станции Лосиноостров-
ская, прибывающие автобу-
сы высаживают пассажиров. 
В это же время сюда посто-
янно заезжают автомобили, 
хаотично движутся в раз-
ных направлениях, не обра-
щая внимания на автобусы. 
А ведь рядом с автобусной 
остановкой установлен за-
прещающий знак «кирпич». 
Но его действие не распро-
страняется на движение 
авто на остальной террито-
рии разворотной площадки. 

— Мне приходится смо-
треть не только за безопас-
ной посадкой и высадкой 
людей, но и за беспорядочно 
снующими машинами, кото-
рые выскакивают с разных 
сторон, — поделился один из 
водителей автобуса. — А это 
огромное напряжение!

Причина, по которой 
сюда стремятся частники, 

— торговый центр «Лосин-
ка». Машины паркуются ря-
дом с торговым центром и 
на большой части разворот-
ной площадки. 

«Кирпичи» 
не помогли

В ГУП «Мосгортранс» со-
общили «ЗБ», что о подоб-

ных нарушениях следует на-
правлять обращение с фо-
тографиями на интернет-
портал transport.mos.ru 
в раздел «Обращения граж-
дан», а также на сайт Мос-
гортранса mosgortrans.ru.

Продолжаются попытки 
упорядочить ситуацию на 
разворотной площадке и со 
стороны управы Лосино-
островского района.

— По нашей инициативе 
установлены запрещающие 
знаки «кирпич» и на въезде 
на разворотную площадку, и 
внутри неё, — рассказал «ЗБ» 
начальник отдела ЖКХиБ 
Роберто Леонов. — Но пока 
проблема остаётся: частни-
ки их игнорируют. 

П о д о б н ы е  в о п р о с ы 
обсуж даются на окружной 
комиссии по безопасно-

сти дорожного движения. В 
неё входят представители 
префектуры, управы райо-
на, Департамента транспор-
та, ДПС, ОАТИ округа, про-
фильных организаций и об-
щественных объединений. 

— Мы готовы рассмот-
реть предложения автолю-
бителей и автоэкспертов по 
урегулированию дорожного 
движения на разворотной 
площадке у железнодорож-
ной станции, — отметил Ро-
берто Леонов.

Марина НИГМАТУЛИНА

 Управа Лосиноостровского 
района: ул. Лётчика Бабушкина, 
1, корп. 1, тел. (495) 471-1327, 
электронная приёмная на сайте 
управы losinka.mos.ru. 
ГУП «Мосгортранс»: 
(495) 539-5454

Автобусу наперерез
У нашего дома 
сняли огражде-
ние газона 

(со стороны детского 
сада на ул. Муранов-
ской, 13а), и теперь 
на нашем газоне выгу-
ливают собак. 

Нина Петровна,
ул. Мурановская, 13б

Как выяснилось, в этом 
году в некоторых дво-
рах были демонтированы 
ограж дения, пришедшие в 
плохое состояние. Кое-где 
они выполняли декоратив-
ную функцию, и их отсут-
ствие никак не сказалось 
на состоянии газонов. Но в 
ряде дворов ограждения за-
щищали газоны и клумбы 
от недобросовестных води-
телей и от владельцев собак. 

Так произошло и во дворе на 
Мурановской, 13б.

— Двор, о котором сооб-
щила жительница, я хорошо 
знаю. Мы запланируем уста-
новку нового ограждения 
на весну следующего года, 
— сообщила «ЗБ» руководи-
тель ГБУ «Жилищник рай-
она Бибирево» Александра 
Фадеева. — В целом же о по-
добных случаях можно со-
общать в управу района или 
в «Жилищник». Мы прове-
рим территорию и устано-
вим новое ограждение. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: ул. Пришвина, 12, 
корп. 2; тел. (495) 533-0022. 
Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2; 
тел. (499) 205-3202 

Как оградить газон 
и клумбы от собак?

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Есть вопросы? 

В прошлом году 
в декабре проводились 
бесплатные прививки 

домашним животным 
от бешенства. Подскажите, 
будет ли такое в этом году и 
если да, то когда и где именно?

Надежда Ивановна, ул. Абрамцевская

— Бесплатную прививку от бешен-
ства домашнему питомцу можно сде-
лать один раз в году в любом месяце, — 
пояснили «ЗБ» на станции по борьбе с 
болезнями животных в СВАО. — Пред-
варительная запись на вакцинацию не 
требуется, приходите в любое удобное 
для вас время. 

За неделю до прививки животное 
нужно обработать от паразитов или 
дать противопаразитный препарат. 

Марина НИГМАТУЛИНА

 Станции по борьбе с болезнями живот-
ных: ул. Кондратюка, 7. Тел. (495) 683-4165.
Часы приёма: с 8.00 до 22.00 без выходных

Бесплатную прививку от бешенства сделают в любое время

Причина, 
по которой 
сюда 
стремятся 
частники, — 
торговый 
центр

Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

Частники захватили разворотную площадку автобусов 
у Лосиноостровской

Автомобилисты совершенно не обращают внимания на автобусы

Установить новое ограждение в «Жилищнике» 
планируют весной
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БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ! (495) 681-3645 
pochta@zbulvar.ru, redaktor-2017@yandex.ru
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

ПИСЬМА

Уже давно 
закончен 
ремонт вести-

бюлей и выходов 
из метро «Свиблово» 
на улицы Снежную и 
Амундсена. Но выходы 
из метро выстланы не 
плиткой, а сколоченны-
ми досками, которые 
качаются, а во время 
дождя и снега — очень 
скользкие. Неужели это 
уродство навсегда? 

Валентина Сергеевна,
Свиблово

Осмотр на месте показал: 
у четырёх из пяти выходов 
из метро «Свиблово» в ме-
сте сопряжения лестнич-
ных сходов с покрытием 
тротуаров настланы дере-
вянные щиты длиной от по-
лутора до трёх метров. Мы 
обратились в пресс-службу 
метрополитена с просьбой 
пояснить, для чего установ-
лены эти щиты и когда их 
планируется убрать.

В пресс-службе поясни-
ли, что, хотя работы по бла-
гоустройству на большин-
стве станций Московского 
метрополитена уже завер-
шены, некоторые станции 
стали исключением. Там 
после вскрытия полов, стен, 

потолков и лестничных 
сходов выяснилось, что по-
требуются дополнительные 

работы по приведению в 
порядок того, что находи-
лось под ними.

Одна из таких станций — 
«Свиблово». 

— Выяснилось, что под 
гранитными ступенями ле-
жали уже прогнившие тру-
бы, состояние бетона также 

было признано неудовлетво-
рительным. Стало ясно, что 
нужны дополнительные ра-
боты по замене и усилению 
строительных конструкций, 
а они, в свою очередь, по-
требовали разработки до-
полнительной проектно-
сметной документации, 

— пояснили в ведомстве.
Вот почему ремонт здесь 

затянулся. Тем не менее в 
пресс-службе метрополите-
на заверили, что все рабо-
ты на станции «Свиблово» 
будут завершены до конца 
I квартала 2018 года.

Василий ИВАНОВ

Почему входы в метро «Свиблово» 
застелили досками?

Под ступенями 
обнаружили 
прогнившие 
трубы

Отремонтируют ли
межпанельные 

швы в доме 
на Бибиревской?

Я инвалид 2-й 
группы. Живу 
на 12-м этаже 

панельного дома. В квар-
тире холодно, потому 
что на фасаде нужно 
заделать швы между 
панелями. Не раз обра-
щался с этой просьбой 
в управу, но результата 
нет, а впереди зима. Кто 
и когда должен заделы-
вать межпанельные швы 
в домах?

Наим Мусулькин,
ул. Бибиревская, 15

Как пояснил «ЗБ» пер-
вый зам. главы управы Ал-
туфьевского района Дмит-
рий Варнавский, работы 
по заделке швов выполня-
ет управляющая компания 
в рамках текущего ремон-
та. В случае с домом 15 на 
улице Бибиревской это ГБУ 
«Жилищник Алтуфьевского 
района». 

— К сожалению, недав-
но из «Жилищника» уво-
лился специалист, имею-
щий доступ к проведению 
работ на высоте, именно 
поэтому с заделкой швов 
в доме 15 на Бибиревской 
улице вышла задержка, — 
говорит он. — Но сейчас 
«Жилищник» уже заклю-
чил договор со специали-
зированной организаци-
ей, которая будет выпол-
нять такие работы во всем 
районе. Домом 15 на Биби-
ревской улице займутся в 
первую очередь, и до кон-
ца года швы в нём буду от-
ремонтированы. 

Роман НЕКРАСОВ

При ремонте выходов из метро «Свиблово» потребовалось провести дополнительные работы

Когда завершится 
снос дома на Полярной?

Почему остано-
вился снос 
дома 5, корп. 2, 

на Полярной? Пригнали 
два экскаватора, сломали 
угол дома, и всё останови-
лось.

Алла Ильинична,
ул. Полярная, 5, корп. 1

— Снос пятиэтажки на По-
лярной начался в конце но-
ября. Завершить все рабо-
ты запланировано до конца 
этого года, — сообщил «ЗБ» 

начальник отдела ЖКХ упра-
вы района Южное Медведко-
во Тимур Сократов.

Работы по сносу произво-
дятся в несколько этапов: де-
монтаж конструкций, вывоз 
строительных отходов и за-
равнивание образовавшего-
ся котлована. При демонта-
же применяются строитель-
ная техника и ручной труд: 
обычно вручную разбирают 
элементы верхних этажей.  

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Снос дома происходит 
в несколько этапов

ре
кл

ам
а 

33
23

34
51

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в



10 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   47 (557) декабрь 2017БЕЗОПАСНОСТЬ

В Отрадном 
возбудили дело 
из-за резиновой 
квартиры

43-летняя безработная 
жительница Северного 
бульвара за деньги поста-
вила на учёт у себя в квар-
тире приезжих из Средней 
Азии. Квартиранты в квар-
тире не только не жили, 
но даже никогда не появ-
лялись. Обман обнаружил 
участковый, проверяя жи-
лой сектор. За фиктивную 
постановку на учёт возбуж-
дено уголовное дело.

Девушки 
устроили драку 
в кафе на улице 
Декабристов

Три посетительницы 
кафе на улице Декабри-
стов сначала поссорились, 
а затем и подрались пря-
мо в зале. В ходе потасов-
ки одна из девушек сорва-
ла с шеи другой цепочку 
стоимостью 46,5 тыс. руб-
лей и попыталась скрыть-
ся с места происшест-
вия, но была задержана 
охраной кафе. Посетите-
ли вызвали полицию. Те-
перь 22-летняя приезжая 
из Оренбурга заключена 
под стражу. 

Нёс героин 
за пазухой 
на улице 
Менжинского

На улице Менжинского 
сотрудники автопатруля 
остановили мужчину, кото-
рый при виде полицейских 
начал сильно нервничать. 
При себе у прохожего ока-
зался полиэтиленовый па-
кет со светлым порошком. 
Экспертиза показала, что 
это героин массой 8,47 г.
Теперь 28-летний злоу-
мышленник предстанет 
перед судом за хранение 
наркотиков.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

В 
«Мосгазе» бьют тревогу. За 
последние две недели десят-
ки людей позвонили с сооб-
щением, что по домам ходят 
непонятные люди, которые 

от лица газовой службы распростра-
няют товары и предлагают услуги. 
Наибольшее количество звонков — 
из нашего округа.

Откройте, проверка! 
Днём в дверь жительницы проезда 

Шокальского позвонил незнакомый 
мужчина: «Проверка газового обору-
дования!» Женщина безропотно от-
крыла и провела его на кухню. Одет 
он был в тёмно-синюю форму, имен-
но так обычно одеваются сотрудни-
ки «Мосгаза», так что подозрений не 
вызвал.

«Сейчас проверим ваши газовые 
приборы!» — предупредил он и взял-
ся за дело. А вскоре завёл разговор 
про возможные утечки газа в много-
квартирных домах и о потенциаль-
ной опасности. К слову всплыл рас-
сказ о приборе, который может по-
мочь избежать опасных ситуаций. 
Называется он «сигнализатор утеч-
ки газа» и представляет собой коро-
бочку размером примерно с четверть 
кирпича. Коробочку надо положить 
на тумбочку или на холодильник и 
включить в розетку. Если она «заго-
рится» — это сигнал об опасности.

Под впечатлением от услышанно-
го женщина купила прибор за 11 тыс. 
рублей. А чуть позже узнала, что зна-
комые купили такой же, но за 7 тысяч. 
И тоже купить прибор предложил со-
трудник газовой службы, посетив-
ший квартиру.

Куда крепить аппарат
Тем временем на «Мосгаз» обру-

шился шквал звонков. Жители рай-
онов Южное и Северное Медведко-
во, Лосиноостровский, Ярославский 
и Бабушкинский хотели знать, чем 
вызваны массовые проверки газово-
го оборудования и действительно ли 

нужно приобретать «сигнализаторы 
об утечке газа». Интересно, что один 
и тот же прибор разным людям пред-
лагался за разные деньги: очевидно, 
оценивалась обстановка квартиры и 
платёжеспособность потенциально-
го покупателя.

— Такие приборы действительно 
существуют, — пояснила «ЗБ» началь-
ник управления по эксплуатации 
внутридомового газового оборудо-
вания АО «Мосгаз» Татьяна Киселёва. 
— Но использовать их так, как пред-
лагается так называемыми сотрудни-
ками газовых служб, которые ходят 
по домам, — бессмысленно. Газ легче 
воздуха, и при утечке он поднимает-

ся к потолку. Сигнализатор, который 
лежит на тумбочке, никогда на это не 
отреагирует. Такой аппарат должен 
крепиться к потолку. 

Татьяна Киселёва считает, что де-
ятельность компании, которая на-
правляет своих сотрудников про-
верять газовые приборы у жителей 
многоквартирных домов, чревата 
опасными последствиями. 

— У «Мосгаза» есть своя аварийная 
служба, — поясняет она. — В случае 
если что-то во время проверки пой-
дёт не так, мастер сразу свяжется с 
представителями этой службы и они 
отладят всё, что необходимо. У тех, 
кто ходит по квартирам, продавая 
приборы и предлагая бесплатно ос-
мотреть оборудование, такой служ-
бы нет.

Куда звонить 
для проверки?

Как определить, является ли чело-
век, который пришёл проверять газ, 
сертифицированным сотрудником 
«Мосгаза»? Это просто. У такого че-
ловека должно быть удостоверение. 
Спонтанно сотрудники «Мосгаза» не 
приходят — только по графику. По-
звонив по телефону 104, можно свя-
заться с диспетчерской и уточнить, 
направляли ли специалистов в ваш 
дом.

— А главное — сотрудники «Мос-
газа» ничего никому не продают! — 
добавляет Татьяна Киселёва. — За 35 
лет, что я тут работаю, не было по-
добных случаев — это запрещено! 
Будьте осторожны и не доверяйте 
проверки вашего оборудования не-
понятным фирмам! Вы всегда може-
те вызвать специалиста «Мосгаза».

Елена ХАРО

Сигнализатор 
для тумбочки

Один и тот же 
прибор разным 
людям предлагают 
за разные деньги

В округе появились «сотрудники газовых служб», которые торгуют оборудованием

В округе пошли штабные учения по пресечению теракта
На прошлой неделе в СВАО 

прошли антитеррористи-
ческие учения, в которых 
были задействованы сило-
вые структуры и органы ис-

полнительной власти окру-
га. В учениях приняли учас-
тие представители отдела по 
СВАО УФСБ России по г. Мо-
скве и Московской области, 

окружного Управления вну-
тренних дел, Управления по 
СВАО ГУ МЧС РФ по г. Мо-
скве, префектуры СВАО и 
управы района Северный.

В ходе штабной трениров-
ки отрабатывались порядок 
и система координации дей-
ствий при вооружённом за-
хвате заложников на одном 

из объектов в районе Север-
ный. Поставленные в ходе 
учений задачи были выпол-
нены.

Иван ПЕТРОВ
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С
оциальные госпро-
граммы льготно-
го автокредитова-
ния, в том числе та-
кие популярные, 

как «Первый автомобиль» 
и «Семейный автомобиль», 
в следующем году будут во-
зобновлены. Проект поста-
новления, разработанного 
Минпромторгом, опублико-
ван на федеральном портале 
regulation.gov.ru. Кто мо-
жет претендовать на скидку 
и на что стоит обратить вни-
мание, разбирался «ЗБ».

Кто может принять 
в них участие

— Граждане РФ могут 
участвовать в программах в 
качестве заёмщиков при на-
личии нескольких условий, 
— напоминает юрист Ирина 
Нафтаева. 

Во-первых, у потенциаль-
ного заёмщика должно быть 
водительское удостовере-
ние. Во-вторых, он не дол-
жен брать в 2018 году ника-
ких других кредитов на авто-
мобили. Подтвердить, что их 
нет, поможет отчёт, который 
можно получить в бюро кре-
дитных историй (обычно эта 
услуга обходится в 300-800 
рублей). Кроме того, от вас 
потребуется письменное за-
явление о том, что вы обязу-
етесь не заключать иных кре-
дитных договоров на прио-
бретение авто до конца года.

Если вы решили принять 
участие в программе «Семей-
ный автомобиль», у вас долж-
но быть двое или больше не-
совершеннолетних детей — 
это можно подтвердить сви-
детельствами о рождении. А 
принять участие в программе 
«Первый автомобиль» мож-
но, если до этого у вас никог-
да не было машины — дан-
ный факт проверят по базам 
ГИБДД. Если вы пользовались 
чужой машиной по доверен-

ности, участию в программе 
это никак не помешает.

Что можно купить
Как и в нынешнем году, 

скидка для участников про-
грамм составит 10% от стои-
мости машины. А вот лимит 
этой стоимости решили уве-
личить. Правда, не намного: 
с 1 млн 450 тыс. до 1 млн 500 
тыс. рублей. Значит, макси-
мальная выгода, которую мо-
жет принести участие в про-
грамме, — 150 тысяч.

Действие программ рас-
пространяется только на но-
вые машины. Краткий обзор 
автосалонов СВАО показал: в 

пределах полутора миллио-
нов сегодня можно приобре-
сти не только обычную пе-
реднеприводную легковуш-
ку, но и небольшой кроссовер 
(автомобиль с увеличенным 
дорожным просветом), при-
чём можно найти даже пол-
ноприводные варианты.

Если предложение вас за-
интересовало, учтите: не факт, 
что оно будет действовать до 
конца 2018 года. В документе 
Минпромторга, как и в прош-
лые годы, указана квота, ко-
торая на этот раз составит 55 
тысяч машин на всю страну. 
Когда квота будет исчерпана, 
действие программ приоста-
новится. В 2017 году действо-

вал лимит 58 тысяч машин, и 
он был исчерпан уже в октя-
бре, так что пока программы 
временно не работают. По-
лучается, что, если вы хотите 
участвовать в них в 2018 году, 
не стоит откладывать покупку 
авто на конец года.

Считаем плюсы 
и минусы

Максимальная ставка по 
кредиту, при которой мож-
но будет участвовать в про-
граммах, — 17% годовых, а 
предельный срок кредита 
по-прежнему 36 месяцев. Но 
нюанс в том, что новые про-
граммы скидок по процент-
ной ставке предусматривать 
не будут (по программе ны-
нешнего года можно было 
получить очень хорошую 
скидку со ставки, до 6,7%, 
— то есть взять кредит под 
10,3% годовых вместо 17%).

При достаточно высокой 
процентной ставке очень 
важно сразу определиться, 
насколько большой будет 
переплата. Допустим, вы по-
купаете автомобиль за пол-
тора миллиона. Полмилли-
она платите сразу в качест-
ве первоначального взноса, 
а на миллион берёте кредит 
в банке под 17% годовых. 
При сроке кредита 36 меся-
цев общая переплата соста-
вит 283,5 тыс. рублей. А скид-
ка по соцпрограмме, как мы 
помним, всего 150 тысяч, так 
что она даже не покроет пе-
реплату: в конечном счёте 
машина обойдётся в 1 млн 
633,5 тыс. рублей вместо 1 
млн 500 тысяч, указанных на 
ценнике. Это повод задумать-
ся: не лучше ли отложить по-
купку до тех пор, пока не на-
копите всю сумму или хотя 
бы основную её часть?

Василий ИВАНОВ

Наехал 
на женщину 
на улице 
Коминтерна

Утром 27 ноября води-
тель «Форда», поворачи-
вая с Минусинской нале-
во на улицу Коминтерна, 
сбил женщину, переходив-
шую дорогу по «зебре». 
62-летнюю пострадавшую 
скорая увезла в больницу 
с переломом голени.

Столкнулись 
в Алексеевском

Днём 29 ноября в Алек-
сеевском районе на тер-
ритории железнодорож-
ного депо, недалеко от 
платформы Рижская, про-
изошло ДТП. Водитель гру-
зовика ЗИЛ, двигаясь по 
территории депо, не про-
пустил приближавшуюся 
к нему справа «Ниву ВАЗ-
2121». Машины столкну-
лись. При этом пострада-
ли водитель и пассажир 
«Нивы»: первый получил 
переломы рёбер, второй 
— травму головы и пере-
лом носа. Обоих отвезли 
в Институт скорой помощи 
им. Склифосовского.

Сбил 
на Илимской

29 ноября в пятом часу 
вечера водитель «Вольво 
V40» ехал по Илимской 
улице со стороны Алту-
фьевского шоссе. Около 
дома 10 он сбил мужчи-
ну, переходившего доро-
гу по нерегулируемому 
пешеходному переходу. В 
результате 37-летний пе-
шеход получил сотрясение 
мозга и ушиб колена. Ско-
рая доставила пострадав-
шего в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТПАвто со скидкой
В следующем году госпрограммы льготного автокредитования возобновят

В пределах полутора миллионов 
можно приобрести даже 
небольшой кроссовер

Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! Тел. отдела доставки                                                
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При достаточно высокой 
процентной ставке важно 
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какой будет переплата
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Н
овое явление во-
рвалось в россий-
скую жизнь. Самые 
крутые компании 
отечества начали 

приобретать капсулы сна для 
своих сотрудников. Поспать 
на работе уже могут топ-ме-
неджеры «Газпрома», Сбер-
банка, «ТНК-ВР» и ряда дру-
гих компаний.

Поветрие пришло к нам 
из Америки. Там подсчита-
ли, что из-за ошибок сотруд-
ников вследствие недосыпа 
компании теряют ежегодно 
63 млрд долларов. В 2003 году 
в башне Empire State Building, 
в Нью-Йорке, появилась пер-
вая комната со специальны-
ми капсулами для восстанов-
ления сил. А две недели назад 
американскую капсулу сна 
установили в «Физтехпар-
ке», в районе Северный. Кор-
респонент «ЗБ» немедленно 
отправилась туда, чтобы по-
спать в рабочее время.

Кресло с куполом
Капсулу установили в ко-

воркинге «Физтехпарка». Это 
открытая зона совместно-
го труда арендаторов техно-

парка — научно-производ-
ственных и инновационных 
компаний. 

Правда, как пояснил «ЗБ» 
представитель управляю-
щей компании «Физтехпар-
ка» Станислав Барбин, пока 
капсулу не купили, а только 
арендовали у компании-ди-
стрибьютора. Стоит она, как 
хорошая иномарка.

— Пока тестируем спрос, 
— говорит он.

За удовольствие поспать 
20 минут резиденты «Физ-
техпарка» платят 50 рублей. 
Время взято не с потолка: 
именно 20 минут, по дан-
ным исследований, требует-
ся, чтобы отдохнуть, но не 
впасть в глубокий сон.

С виду капсула сна напоми-
нает обычное кресло с боль-
шим чёрным куполом. Спра-
ва — пульт управления. Адми-
нистратор выдаёт наушни-
ки. Я удобно располагаюсь 
в кресле, нажимаю на кноп-
ку «старт» и закрываю «ска-
фандр». Тут же заиграла при-
ятная музыка, кресло зави-
брировало, и мои ноги при-
поднялись до уровня сердца.

Мягкое шуршание, ими-
тация шелеста капель, звуки 

природы. Уснуть я не уснула, 
но погрузилась в приятную 
полудрёму. Спустя время оце-
пенение стало спадать и за-
хотелось сменить позу. В этот 
самый момент кресло зави-
брировало и приняло перво-
начальное положение — знак, 
что сеанс окончен и пора воз-
вращаться в реальность. 

Всё подсчитано 
в процентах

По словам представителя 
компании-дистрибьютора 
Виктора Ходанова, воздейст-
вие капсулы основано на на-

учных выкладках. Так, специ-
альные звуки — белые шумы 
— стимулируют появление 
тета-ритмов в коре головно-
го мозга, отвечающих за вос-
становление познаватель-
ной способности. 

Разработчики капсулы 
обе щают, что после такого 
сна количество ошибок сни-
зится на 15%, общая рабо-

тоспособность вырастет на 
20%, концентрация и качест-
во работы — на 24-27%.

Интересные, но спорные 
цифры. Я почувствовала себя 
отдохнувшей, однако полно-
стью отключиться от окру-
жающей действительности 
не удалось. Выросла ли моя 
работоспособность именно 
на 20%? Не уверена. 

А если 
нет капсулы?

Капсула сна — это для рос-
сийского офиса пока экзо-
тика. Хотя у дорогих амери-
канских кресел появились и 
конкуренты: отечественные 
шкафы для сна «Дрёмная» и 
белорусские «Слипбоксы» — 
в 10 раз дешевле. 

Видно, просто не любит 
отечественный работода-

тель, когда люди спят на ра-
боте. Не понимает выгоды. А 
она есть.

Например, психологи всё 
равно советуют найти спо-
койное место на работе и по-
стараться вздремнуть полчаса.

— Короткий дневной сон, 
в течение 20-40 минут, даёт 
силы на два-четыре часа ин-
тенсивной работы. Во вре-
мя такого сна мозг активно 
продолжает работать, пере-
нося информацию из участ-
ков кратковременной памя-
ти в участки долговремен-
ной. Также во время сна со-
суды, по которым проходит 
спинномозговая жидкость, 
расширяются, позволяя луч-
ше снабжать мозг кислоро-
дом, — говорит нейропси-
холог медцентра в Свиблове 
Татьяна Яковлева. 

Лайфхак от нейропсихо-
лога: прежде чем лечь днём 
поспать, выпейте кофе. Ко-
феин на заторможенно-
го человека начнёт дейст-
вовать не раньше чем через 
20 минут. За это время он 
очистит мозг от нуклеозида 
— вещества, подавляющего 
бодрость. 

Мария ГУСЕВА

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Дайте поспать хоть 20 минут!
Корреспондент «ЗБ» протестировала капсулу сна в «Физтехпарке» на Долгопрудненском шоссе

20-40 минут сна дают силы 
на 2-4 часа интенсивной работы
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Такое кресло 
и спать уложит, 
и разбудит
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Т
еперь каждый житель 
России может попро-
бовать взыскать с со-
седей, курящих на 
своих балконах, ком-

пенсацию морального ущерба. 
Своего рода прецедентом ста-
ло решение Верховного суда 
России, который обязал жите-
ля Новосибирска, курившего 
на собственном балконе, ком-
пенсировать моральный вред 
соседу в размере 5 тыс. рублей. 

Очень страдал
Тяжба двух новосибирцев 

тянулась два года. Всё это вре-
мя суды разных инстанций от-
казывались удовлетворить иск 
некурящего соседа, ведь закон 
не запрещает гражданам ку-
рить в своих квартирах и на 
балконах. Но Верховный суд 
принял во внимание, что Кон-
ституция РФ гарантирует пра-
во граждан на благоприятную 
окружающую среду. А курящий 
сосед её здорово испортил.

Действительно ли люди, стра-
дающие от табачного дыма, по-
лучили мощный рычаг борьбы 
с курильщиками? Этот вопрос 
мы задали специалистам.

— Моральный ущерб дока-
зать крайне сложно. Каждый 
подобный случай суд будет рас-
сматривать индивидуально, 
чтобы люди не злоупотребляли 
подобными исками. И в каждом 
случае придётся доказывать, 
что табачный дым нанёс тебе 
моральные страдания, — гово-
рит помощник останкинского 
межрайонного прокурора Анна 
Григорян.

Как это доказать
Если человек решил обра-

титься в суд, он должен пом-
нить, что это именно ему при-

дётся доказывать, что вред был 
нанесён. Доказательства мо-
гут быть разные: фото куряще-
го соседа; показания свидете-
лей, видевших, насколько раз-
дражал истца табачный дым; 
проба воздуха из задымлённой 
квартиры. Сгодится и справка 
психотерапевта, если вы об-
ращались к нему за помощью. 
Если вы член антитабачной 
организации и ярый против-
ник курения, это тоже может 
стать аргументом. 

— Моральный вред — то, что 

относится к внутренним пере-
живаниям человека. Но возни-
кают они из-за факторов внеш-
ней среды, одним из которых 
может стать и курение. Если 
истец пытался прекратить ку-
рение соседа, например вы-
зывал участкового, это может 
послужить доказательством. 
Если он ничего не делал, а по-
том сообщил, что ему плохо, 
это малоубедительно, — гово-
рит практикующий юрист из 
Бабушкинского района Миха-
ил Лычёв. 

Если пострадало 
здоровье

Другое дело, если из-за ку-
рения соседей действительно 
пострадало здоровье. В этом 
случае речь идёт не только о 
моральном, но и о физиче-
ском ущербе.

— Если, например, человек, 
больной астмой, обращался в 
больницу потому, что его фи-
зическое состояние ухудши-
лось из-за курения соседа, и 
может подтвердить это выпи-
сками из медицинской карты, 
у него есть шансы взыскать не 
только компенсацию мораль-
ного вреда, но и деньги за ле-
чение.

Дело 
принципа

Тем не менее, как считают 
специалисты, обычным явле-
нием подобные иски не ста-
нут.

— Это просто невыгодно, 
— говорит Анна Григорян. — 
Обычно моральный ущерб, 
при условии что человек не 
попал в больницу, остался 
жив и здоров, компенсирует-
ся небольшой суммой. Стои-
мость услуг адвоката заметно 
выше, и вернуть её полностью 
не удастся. Суды взыскивают 
по своему усмотрению 30-40% 
заявленной истцом суммы из-
держек и только при предо-
ставлении всех подтверждаю-
щих документов.

По оценке Михаила Лычёва, 
в среднем затраты на юриста 
— 40 тысяч.

— Поэтому подавать в суд на 
курящего соседа просто убы-
точно, — говорит он. — Пой-
ти на подобное можно только 
ради принципа.

Алёна КАЛАБУХОВА

Кто испортил воздух?
За курение на собственном балконе можно поплатиться рублём

Обычно моральный ущерб 
компенсируется 
небольшой суммой

ре
кл

ам
а 

35
73

Жители СВАО решат, 
как благоустроить территории 

у Яузы
В префектуре окру-

га обсудили план ра-
бот на будущий год по 
дальнейшему благо-
устройству поймы 
реки Яузы. Напомним, 
что в этом году вдоль 
реки были благоустро-
ены 69,1 га. В следую-
щем году планирует-
ся привести в порядок 
ещё четыре парковые 
зоны общей площадью 
60 га. В Южном Мед-
ведкове облагородят 
Певческое поле и пой-
му Яузы вдоль Заповед-
ной улицы. В Остан-
кине обустроят пеше-
ходно-тропиночную 
сеть через Леоновскую 

рощу от станции метро 
«Ботанический сад» до 
Сельскохозяйственной 
улицы. Будет обновлён 
и парк у акведука, рас-
положенный в основ-
ном в Ростокине и ча-
стично в Алексеевском 
районе.

П р е д в а р и т е л ь н ы е 
проекты благоустрой-
ства будут представле-
ны уже на этой неделе. 
Сразу после этого они 
поступят в районы на 
обсуждение, чтобы жи-
тели могли высказать 
свои замечания и поже-
лания.

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

На проекте элек-
тронных опросов «Ак-
тивный гражданин» 
ag.mos.ru москвичи 
могут дать оценку пар-
кам, благоустроенным 
в этом году. 

В СВАО этим летом 
обустроили пять ком-
фортных мест отдыха. 
Это сквер на пересече-
нии улиц Академика Ко-
ролёва и 1-й Останкин-
ской, Аллея Памяти в 
районе Северный, парк 
спорта «Яуза» на улице 
Докукина, парк «Отра-
да» на Нововладыкин-
ском проезде и зона от-
дыха в пойме реки Яузы 
у Чукотского и Игарско-
го проездов. 

У участников голо-
сования есть возмож-
ность оценить от од-
ного до четырёх пар-
ков. Дать ответ надо, 

выбрав из двух вари-
антов: «нравится» и «не 
нравится». Причём при 
отрицательном ответе 
участнику голосования 
предложат обосновать 
своё мнение, напеча-
тав его в выпадающем 
окошке на странице 
сервиса.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

На сервисе «Активный 
гражданин» можно дать оценку 

новым паркам округа
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П
евица Анастасия 
Спиридонова — 
из тех выпуск-
ников шоу «Го-
лос», кого знает 
вся страна. Не зря 

её называют русской Тиной 
Тёрнер. Недавно у Насти был 
сольный концерт в Кремле, 
она — частый гость на теле-
передачах. 

Мне повезло 
с шоу 
«Три аккорда»
— Настя, вы одна 
из самых успешных 
выпускниц шоу «Голос». 
Победа в проекте «Три 
аккорда» тоже прибавила 
вам популярности. Не 
у всех ваших коллег карье-
ра сложилась так удачно.

— Нередко приходит-
ся слышать, что многих яр-
ких артистов после «Голо-
са» совсем не видно. Это не 
совсем так. Просто не все 
появляются на телевиде-
нии. Дина Гарипова, побе-
дительница первого шоу 
«Голос», например, уже по 
два тура проехала с концер-
тами. Большой концертный 
тур устраивала Пелагея, и 
вместе с ней ездили её лю-
бимые подопечные. Кто-
то устраивается в оркест-
ры, кто-то в мюзиклы. Мно-
гие подопечные Александ-
ра Борисовича Градского 
остаются у него в театре. Да 
и много нас стало: сейчас 

идёт шестой сезон, так что 
финалист «Голоса» уже не 
диковинка. 
— Первый канал вас под-
держивает? 

— Да, многих. Приглашают 
экспертами, вставляют в раз-
ные концерты, зовут на пе-
редачи. А мне очень повезло 
с передачей «Три аккорда». Я 
ведь до этого не всегда пела 
на русском языке! 
— Вы поддерживаете отно-
шения с вашим наставни-
ком Леонидом Агутиным?

— Поддерживаем. Но это, 
наверно, уже не наставниче-

ство, а просто дружба. Мы не 
часто контактируем: Леонид 
даёт много концертов и пе-
риодически живёт в Амери-
ке. Но я знаю, что он рядом 
и что я всегда могу к нему 
обратиться. 

Восемь часов 
на каблуках
— Настя, вы приехали 
в Москву в 18 лет и сразу 
поступили в Московский 
колледж эстрадно-джазо-
вого искусства. Как для вас 
всё начиналось?

— Сколько себя помню, 
я всегда работала. Много. 
Приехав в Москву, несколь-
ко лет — вообще без выход-
ных. Поступила в колледж и 
параллельно стала петь в ре-
сторане. Было время — по 
пять-шесть, по восемь ча-
сов стояла на сцене на каб-
луках, веселила людей. Я 
была молодая и озорная, 
у меня появились пер-
вые поклонники, и мне 
это нравилось.
— Жили в общежи-
тии или удалось 
снять квартиру?

— О том, чтобы 
снимать квартиру, и 
речи не было. Семья 
у нас из небогатых, у 
мамы, кроме меня, ещё 
двое детей. Жила в об-
щежитии и должна ска-
зать, воспоминания у 
меня остались не самые ра-
дужные. Это был ужас. Тарака-
ны, запахи, отсутствие лифта 
и один душ на 12 этажей.
— Как это?

— Душевая находилась на 
1-м этаже — 10 или 12 ка-
бинок. На всех! Так и жили. 
Но главные трудности были 
даже не в этом. Представьте 
себе многоэтажку, где в каж-
дой комнате стоит инстру-
мент. Мне иногда казалось, 
что наше общежитие жуж-
жит, как улей. В одной комна-
те играет саксофон, в сосед-
ней — арфа, в твоей комна-
те — пианино и ещё оперная 
певица поёт, на кухне сидит 
балалаечник, а в репетици-

онной — барабанщик. И все 
играют разное. Мою сосед-
ку по комнате звали Симона,  
она была пианисткой. Каж-
дый день в семь утра она на-
чинала разыгрываться. По-
началу я подскакивала в это 
время и не могла заснуть, но 
потом во мне выработалась 
привычка: я просыпалась, 
как по будильнику, ровно в 
восемь под гаммы, которы-
ми она заканчивала свои за-
нятия. И вы знаете, у меня до 
сих пор прекрасный сон. Я 

могу заставить себя поспать 
в любое время суток и не об-
ращать внимания на шум. 

Уехать в Москву 
решила в 10 лет
— А почему вы выбрали 
для учёбы именно Москву? 

— О Москве я мечтала 
всегда. Я родилась в Караган-
де, потом мы переехали в Ве-
ликие Луки — городок очень 
маленький и спокойный по 
сравнению с Карагандой. А 

Известная певица работала в ресторане и научилась спать 
под гаммы, чтобы приблизиться к своей мечте

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Анастасия Спиридонова: 
Очередь на кастинг 

мы занимали 
в шесть утра
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В общежитии были тараканы 
и один душ на двенадцать этажей

6 декабря в 19.00 Вла-
дыкинский семейный клуб 
трезвости и тур-клуб «Ма-
ньяки активного отдыха» 
приглашают в храм Рожде-
ства Пресвятой Богороди-
цы во Владыкине на первую 
лекцию для семей, столк-
нувшихся с проблемой за-
висимого поведения, ко-
торую проведёт право-
славный психиатр-нарко-
лог кандидат медицинских 
наук Екатерина Соборни-
кова. Тема лекции: «Зави-
симости как заболевания 

био психосоциодуховные».
Участники мероприятия 

узнают об особенностях ле-
чения зависимостей от пси-
хоактивных веществ на био-
логическом, психологиче-
ском, социальном и духов-
ном уровне, а также смогут 
задать интересующие во-
просы.

Татьяна СЕВЕРЦЕВА

 Адрес: Алтуфьевское ш., 4, стр. 
2 (станции метро и МЦК «Влады-
кино»). Подробная информация в 
группе vk.com/vppskt_sobornikova и 
по тел. 8-916-640-1730, Алексей

Владыкинский 
семейный клуб трезвости 

приглашает на лекцию 
психиатра-нарколога

Победа в проекте «Три аккорда» 
добавила Анастасии популярности

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 П

ер
во

го
 к

ан
ал

а



1547 (557) декабрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР

по пути из Караганды в Ве-
ликие Луки я немного пожи-
ла в Москве, у маминого бра-
та. Меня так поразила сто-
лица, что лет в десять я ска-
зала маме, что обязательно 
сюда уеду. Конечно, в Москву 
я ехала с большим трепетом 
и  с ожиданием чего-то пре-
красного. 
— Так и вышло?

— Я бы не сказала, что всё 
было просто. Первый курс я 
перебивалась благодаря за-
писям бэк-вокала в студиях. 
С собой я привезла 15 тысяч 
рублей, которые копила на 
первое время. На них и жила. 
Потом, уже на 2-м курсе, 
устроилась в ресторан… Я ни-
когда не представляла себе, 
что буду заниматься чем-то, 
кроме музыки. И это — не-
смотря на то, что я всегда хо-
рошо училась, была отлич-
ницей и активисткой… По-
жалуй, самым сложным было 
ходить на кастинги. Тебя слу-
шают, а потом вежливо гово-
рят: «Мы вам перезвоним». 

Пробовалась везде

— А что это были за кастин-
ги?

— Я пробовалась везде. И в 
«Фабрику звёзд», и в «Народ-
ного артиста», и в «Новую 

волну». И лишь один раз, на 
«Фабрике», прошла во второй 
тур кастинга… Когда в третий 
раз мы с девочками из груп-
пы «Лос Девчатос» не прош-
ли кастинг на «Новую волну», 
я психанула и сказала: «Не 
буду больше петь, не звоните 
мне». Я думала: мне уже под 
тридцатник, а меня так ни-
куда и не берут… Но букваль-
но через несколько месяцев 
я подала заявку на участие 
в шоу «Голос»… Меня иногда 
просят посоветовать что-то 
начинающим, и я всегда го-
ворю: «Ребята, если это судь-
ба, то она придёт». Потому 
что главное — не останавли-
ваться. Сложишь крылышки 
— не полетишь. 
— Кастинг проходил 
в «Останкино»?

— Да. И поэтому к «Остан-
кино» у меня особое отноше-
ние. Это — любимая работа. 
И даже воспоминания о том, 
как мы в шесть утра занима-
ли очередь на кастинг для 
«Фабрики звёзд», — из при-
ятных.
— Где-нибудь ещё в районе 
бываете?

— На Останкинской башне 
я до сих пор не была. Причи-
на банальна: там не припар-
куешься. А я всегда на маши-
не. Так мечтала о ней, что с 
тех пор, как купила её, всег-
да за рулём. И никакие проб-
ки меня не смущают. А вот 
на ВДНХ летом бываем, там 
можно классно покататься 
на велосипедах. Правда, для 
меня это — самый загадоч-
ный парк Москвы: ещё ни 
разу мне не удалось не заблу-
диться!

Не люблю враньё
— Настя, знаю, что вы 
часто даёте благотвори-
тельные концерты 
для тяжелобольных детей, 
навещаете малышей 
в доме малютки… 

— Это правда. Я очень люб-
лю детей. Дети — бескорыст-
ные люди. И у меня получа-
ется отлично с ними ладить 
— они тоже меня любят. Мне 
всегда хочется сделать им 
что-то хорошее, порадовать, 
что-то принести и подарить, 
как-то угостить… Мне кажет-
ся, им это важно.

— Вы эмоциональный 
человек, судя по всему?

— Эмоциональный. Мне 
сложно принимать неспра-
ведливость или нечестность. 
Мы с детства читаем сказки, 
смотрим детские фильмы, 
мультики, в которых добро 
побеждает зло. К этому при-
выкаешь. А в жизни всё не 
так. И я, несмотря на то что 
мне за тридцать, до сих пор 
не могу к этому привыкнуть, 
представляете?
— А приходилось вмеши-
ваться и защищать тех, кто 
несправедливо обижен?

— Я могу вмешаться, если 
понимаю, что со мной не по-
лезут в драку. Также меня по 
жизни расстраивают любите-
ли сплетничать: мне не нра-
вится, что в нашем обществе 
нормально врать и быть не-
верным. А ещё не люблю не-
вежливость. У меня в подъез-
де жил мужчина, который со 
мной не здоровался, а я с ним 
здоровалась каждый раз, ког-
да его видела. Так я здорова-
лась с ним два года, и он мне 
не отвечал. А однажды шла 
домой в очень расстроенном 
настроении и прошла мимо 
него, не обратив внимания… 
В тот день я впервые услыша-
ла от соседа «здравствуйте». 

Елена ХАРО

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Широкий резонанс выз-
вало недавнее сообщение 
о том, что Алла Пугачёва и 
Максим Галкин обвенчались 
в православном храме под 
Москвой. Наш читатель до 
сих пор не может успокоить-
ся по этому поводу. «Это что 
же, — возмущается он, — 
нашим звёз дам церковные 
законы не писаны? Ведь 
Пугачёва уже венчалась с 
Киркоровым, а я слышал, 
что никаких развенчаний в 
православии не предусмо-
трено».

Подобные вопросы звучат 
в последнее время часто. По-
являлись даже разъяснения 
о процедуре расторжения 
церковного брака. Однако 
тут наш читатель прав: ни-
какого обряда развенчания 
в православии не существу-
ет. Другое дело, что в виде 
исключения иногда разреша-
ют венчаться во второй раз, 
порой даже и в третий. А 
исключений предусмотрено 
не так уж мало. Это касается 
случаев, когда предыдущий 
брак распался, например, 
по причине супружеской из-
мены или некоторых болез-
ней и пороков. Веской при-

чиной признаётся и вдовство.
В любом случае разреше-

ние на новое венчание даёт-
ся на высоком церковном 
уровне. Интересно, что если 
оба супруга проходят венча-
ние повторно, то обряд осу-
ществляется без возложе-
ния венцов. В случае же, ког-
да только один из супругов 
венчается второй раз, вен-
цы возлагаются. Но вот бо-
лее трёх раз венчаться не-
возможно ни при каких об-
стоятельствах. 

При этом полной ясности в 
этой проблеме пока всё-таки 
нет. Это признал на днях со-
трудник Патриархата прото-
иерей Николай Балашов.

— В действующем цер-
ковном праве, — сказал он, 
— нет ясного ответа на во-
просы: сколько раз позво-
лительно вступать в брак 
и надо ли при этом считать 
только браки, которые были 
освящены церковным вен-
чанием, или же и те, что 
были заключены в граждан-
ском порядке?

По его словам, эти пробле-
мы обсудят на Архиерейском 
соборе, который как раз в эти 
дни проходит в Москве.

Кому можно 
венчаться дважды

Недавно у певицы 
был сольный концерт 
в Кремле

Мне ещё ни разу не удалось 
не заблудиться на ВДНХ

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА
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Венцы возлагаются только при первом венчании
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К
огда мы говорим 
о кино, в первую 
очередь вспомина-
ем актёров, а ведь 
фильм — продукт 

совместного творчества. 
Сказочная комедия «Послед-
ний богатырь» вряд ли завое-
вала бы столько зрительских 
симпатий, не будь актёры 
одеты в столь эффектные 
одежды. Разрабатывала их 
художник по костюму, про-
фессор кафедры мастерства 
художественного факульте-
та ВГИКа Марина Ананьева, а 
помогала ей доцент этой же 
кафедры Елена Лукьянова. В 
кино они трудятся уже 27 лет, 
и на их счету работа почти в 
30 фильмах.

Белого мага 
облачили 
в толстовку

Подготовка к фильму «По-
следний богатырь» началась 
два года назад. И ориенти-
ром для художниц стали кар-
тины Васнецова и иллюстра-
ции Билибина.

Сложность в создании 
эскизов костюмов заключа-
лась в том, чтобы сказочные 
герои в них не выглядели ря-
жеными, а современные ге-
рои, попадая в сказку, выгля-
дели органично. 

— Главный герой Иван по 
сценарию — белый маг. Но 
представить себе современ-
ного человека, путешеству-
ющего по зазеркалью в бе-

лых развевающихся одеждах, 
сложно, — говорит Марина 
Ананьева. — В итоге Ивана 
одели в необычную удлинён-
ную толстовку с капюшоном.

Скафандр 
для злодея

Многие костюмы из-за 
большого количества дублей 
и трюков приходилось изго-
тавливать в нескольких эк-
земплярах.

— Например, по сценарию 
Кощея находят расчленён-
ным: руки, ноги, голова суще-
ствуют как бы сами по себе. 
Поэтому для нашего Кощея 
пришлось заготовить 13 ног 
и 8 рук. Все они лежали в ко-

робочках, и мы эти запчасти 
возили с собой, — рассказы-
вает Елена Лукьянова.

Вообще, костюм Кощея 
доставил немало хлопот. Ху-
дожницы долго не могли 
найти мастеров. 

— Когда сроки начали под-
жимать, мы вспомнили, что на 
картине «Он — дракон», сни-
мавшейся в Болгарии, мы за-
очно познакомились с бол-
гарским мастером по коже. 
Он делал доспехи для голли-
вудских картин «300 спартан-
цев» и «Геракл». Мы написали 
ему письмо с указанием точ-
ных размеров, эскизами и по-
том каждый день с ним пере-
писывались. Он, скажем, по-
ставит заклёпку и пришлёт 

нам на согласование. И так 
во всём. Сделанный «онлайн» 
костюм сидел на Константи-
не Лавроненко как влитой, — 
вспоминает Марина Ананьева.

Костюм Кощея, по сути, 
представлял собой скафандр, 
в котором актёр должен был 
находиться целый день. Поэ-
тому во время съёмок худож-
ницам приходилось дежу-

рить рядом с актёром: что-то 
отстегнуть, что-то пристег-
нуть.

Крылья и корона 
для Варвары

Княжна Варвара (её игра-
ла Катя Вилкова) для своих 
злых дел всё время превра-
щалась в сову, поэтому и пла-
тье ей нарисовали с широки-
ми рукавами.

— Но ткани подходящих 
цветовых сочетаний мы в 
Москве не нашли, за ней нам 
пришлось слетать в Индию. 
Там за небольшие деньги мы 
смогли купить невероятной 
красоты вышивки с золоты-
ми нитями, ткани из сырого 

шёлка и много чего ещё, — 
говорит Марина Ананьева.

А вот корону для Варва-
ры помогли сделать местные 
умельцы в Мытищах. Слож-
ность была в том, что коро-
на должна была быть лёгкой 
и вместе с тем производить 
впечатление, что она из дра-
гоценного металла.

— Помог научно-техниче-
ский прогресс, — улыбается 
Елена Лукьянова. — Корону 
составили из обычных кру-
жев, а затем её методом галь-
ванизации покрыли снача-
ла медью, а потом серебром. 
Весила она всего несколь-
ко граммов, но производила 
впечатление самой настоя-
щей.

Как наряжали 
Бабу-ягу

А чтобы нарядить Елену 
Яковлеву в Бабу-ягу, худож-
ницам пришлось освоить 
технику валяния войлока. 

— Одежда Бабы-яги долж-
на была походить на мох, 
из которого торчат листоч-
ки, веточки, лапки лягушек… 
И войлок лучше всего мог 
всё это передать. А посколь-
ку Баба-яга превращалась в 
молодуху, пришлось «омола-
живать» и костюм, — смеётся 
Марина Ананьева. — Мы даже 
парик Бабе-яге придумали с 
воткнутыми в пучок веточка-
ми. Он потом пригодился де-
вочкам-гримёрам.

Ирина КОЛПАКОВА

НАШИ СОСЕДИ
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За нужными 
тканями 
пришлось 
лететь 
в Индию

Художники и преподаватели ВГИКа рассказали, как делали 
костюмы к комедии «Последний богатырь»
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Марина Ананьева (справа) и Елена Лукьянова 
создают костюмы для кино уже 27 лет

Эскиз костюма 
Бабы-яги

Широкие рукава 
легко превращаются 
в крылья

Чтобы нарядить Бабу-ягу, пришлось освоить технику 
валяния войлока

Княжна Варвара ходит по русскому лесу 
в индийских тканяхIg
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В 
первый день зимы 
на ВДНХ открылся 
главный каток стра-
ны. Всемирная ака-
демия рекордов при-

знала его самым большим в 
мире катком с искусственным 
льдом. Одновременно катать-
ся с комфортом здесь могут 
до 5 тысяч человек. И даже не-
ожиданный снегопад, кото-
рый накрыл Москву в минув-
шую пятницу, не смог испор-
тить гостям настроение

Акробатика и салют
Ледовая арена ВДНХ встре-

тила первых посетителей 
большой развлекательной 
программой. Главным собы-
тием стало шоу знаменито-
го испанского театра Grupo 
Puja: артисты выступают на 
высоте 35 метров, взмывая 
в воздух на тросах и слож-
ных декорациях с помощью 
подъёмного крана. 

Артист театра Адам Гарсия 
рассказал, что в шоу «Путь 
звезды», подготовленное спе-
циально для ВДНХ, вошли 
номера двух спектаклей теа-
тра. Несмотря на погоду, ар-
тисты блестяще выполня-
ли акробатические трюки в 
воздухе под восторженные 

аплодисменты зрителей. А 
завершилось шоу грандиоз-
ным салютом на фоне Цент-
рального павильона ВДНХ. 

Лёд с подсветкой
Традиционно каток укра-

сили художественные объек-
ты и светящийся мост. В этом 
году тема арт-инсталляции 
— «Зима твоих достижений». 
Гости катка смогут любовать-
ся фигурами конькобежцев, 
хоккеистов, фигуристов и 

танцоров на льду, которые до-
стигают 10 метров в высоту. 

Накануне открытия тест-
драйв катку устроили луч-
шие фигуристы страны. Илья 
Авербух представил отрыв-
ки новогоднего ледового 
шоу «Алиса в Стране чудес» 
с участием олимпийских 
чемпионов Татьяны Воло-

сожар и Максима Транькова. 
— Хороший лёд, отлично-

го качества. Он подсвечива-
ется, это очень красиво, ка-
ток понравится не только де-
тям, но и взрослым. Даже в 
снег здесь очень приятно на-
ходиться, потому что атмо-
сфера располагает, — оценил 
площадку Максим Траньков.

От зарядки 
до танцев на льду

Для посетителей катка ра-
ботают три тёплых павильо-
на проката, где можно арен-
довать 3,5 тысячи пар конь-
ков, экспресс-вход для тех, 
кто пришёл со своим снаря-
жением, и пункты заточки. 
Для малышей выделена от-
дельная зона — детский каток 
напротив павильона №66. 

Согреться и перекусить 
предлагают 11 кафе и ресто-
ранов, желающие смогут от-
ведать разнообразные блюда 
— от уже полюбившихся пон-
чиков до впервые представ-
ленной национальной азер-
байджанской кухни. Каждую 
неделю посетителей ВДНХ 
ждёт развлекательная про-
грамма. 

— По субботам и воскре-
сеньям с 10.00 до 12.00 при-
глашаем на зарядку. По пят-
ницам в 18.00 будем разучи-
вать танцы на льду. По суббо-
там с 12.00 до 15.00 — играть 
в игры. Большие сюрпризы 
мы готовим на Новый год и 
на Рождество, День студента 
и другие праздники, — сооб-
щила представитель дирек-
ции ВДНХ Юлия Давыдова.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Лианозове расскажут 
о птицах

На бесплатное семейное 
занятие приглашает детей и 
родителей ГПБУ «Мосприро-
да». Оно состоится 8 декабря 
в заказнике «Лианозовский» 
и будет посвящено птицам. С 
13.00 до 15.00 здесь пройдёт 
экскурсия, участникам кото-
рой расскажут, какие птицы 
остаются зимовать в городе 
и как их подкармливать. Обя-
зательна запись на экскурсию 
по тел. (495) 579-2976, сбор 
на ул. Череповецкой, 3б, оста-
новка «Угличская улица».

В Ярославском 
пройдёт фестиваль 
вьетнамской еды 

Фестиваль вьетнамской 
уличной еды пройдёт 8-10 де-
кабря в торговом центре «Ха-
ной — Москва» (Ярославское 
ш., 146). В эти дни с утра до 
вечера в режиме нон-стоп го-
стей ждут бесплатная дегу-
стация национальных блюд, 
мастер-классы по кулинарии, 
концертная программа и мно-
гое другое. Каждые 15 минут 
от станции метро «ВДНХ» хо-
дит бесплатный автобус.

Еврейский музей 
приглашает на вечер 
мультипликации

На творческий вечер режис-
сёра анимационного кино Ели-
заветы Скворцовой 10 декаб-
ря в 19.00 приглашает Еврей-
ский музей и центр толерант-
ности (ул. Образцова, 11, стр. 
1а). Выпускница ВГИКа, ла-
уреат международных кон-
курсов, автор известных се-
рий «Колыбельные мира» и 
«Буквальные истории» рас-
скажет о секретах муль-
типликации и конечно же 
покажет свои мультфиль-
мы. Вход свободный по ре-
гистрации на сайте www.
jewish-museum.ru.

В Бабушкинском парке 
научат собирать роботов

Для ребят старше шести лет 
в зелёном домике Бабушкин-
ского парка (ул. Менжинско-
го, 6, стр. 3) 10 декабря прой-
дёт бесплатный мастер-класс 
по робототехнике. За два часа 
ребят научат собирать роботов 
из лего и запускать их с помо-
щью компьютерных программ. 
Начало в 12.00. Возможно из-
менение времени, поэтому 
перед посещением уточните 
информацию на сайте парка 
bapark.ru.

АФИШАКаток на ВДНХ открылся 
воздушным шоу

НА ДОСУГЕ

от актрисы Елены Воробей
КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите комедию 
«Мужчина с доставкой на дом»

Если вам вдруг взгруст-
нулось, советую посмотреть 
весёлую и беззаботную коме-
дию по пьесе Валерия Муха-
рьямова в постановке Нины 
Чусовой «Мужчина с достав-
кой на дом». Перед героями 
комедии стоит непростая за-
дача — любой ценой обрести 
личное счастье. Путь к нему, 

как известно, тернист и ле-
жит через забавные ситуа-
ции, в которые постоянно по-
падают персонажи. Несмотря 
на очень плотный гастроль-
ный график, в Москве спек-
такль показывают довольно 
часто на сцене Центрально-
го дома культуры железнодо-
рожников (ЦДКЖ).

Ледовую арену уже оценили москвичи и олимпийские чемпионы

Каждую неделю гостей катка 
ждёт развлекательная программа
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В «Космосе» пройдёт 
международный кинофестиваль

С 14 по 16 декабря в сети 
кинотеатров «Москино» прой-
дёт Международный кинофе-
стиваль «Эхо фестивалей стран 
БРИКС». В его программе будут 
представлены игровые, доку-
ментальные и короткометраж-
ные фильмы из Бразилии, Рос-
сии, Индии, Китая и ЮАР. Глав-
ной фестивальной площадкой 
станет кинотеатр «Космос» 
(просп. Мира, 109).

14 и 15 и 16 декабря в Ма-
лом зале кинотеатра с 12.00 бу-
дут идти показы документаль-

ных и игровых короткометра-
жек. Большие документальные 
фильмы зрители смогут по-
смотреть все три дня с 18.00. 

В Большом зале «Космоса» 
пройдут показы художествен-
ных картин. 14 декабря в 17.00 
можно увидеть фильм 2016 
года «Реликвии» (ЮАР). 15 де-
кабря в это же время предста-
вят новинку 2017 года «Три дня 
до весны» российского режис-
сёра Александра Касаткина. 

Оценивать конкурсную 
программу будут известные 

деятели кино под председа-
тельством режиссёра и теле-
ведущего Игоря Угольникова. 
В последний день фестиваля, 
16 декабря, в 18.00 в «Космо-
се» покажут кино, которое по-
бедило в номинации «Лучший 
художественный фильм». 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Вход для зрителей бесплат-
ный по предварительной реги-
страции. Подробное расписание 
и регистрация на сайте mos-kino.
ru/event_753.html
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В МГСУ обсудят 
проблемы 

межнациональных 
отношений

Молодёжный форум «Меж-
национальный диалог как сов-
ременный ресурс развития» 
пройдёт 7 декабря в 10.00 в 
зале учёного совета Москов-
ского строительного государст-
венного университета на Яро-
славском ш., 26. Участники 
обсудят проблемы межнацио-
нальных отношений в молодёж-
ной среде, мультикультурные и 
образовательные связи, про-
филактику экстремизма.

Снегопад не смог 
испортить праздник
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К
аких птиц мы ви-
дим на улицах зи-
мой чаще всего? 
Конечно, голубей! 
Они повсюду — не-

требовательные, морозо-
устойчивые, привычные. А 
между тем в нашем округе 
— несколько десятков раз-
новидностей птиц, которые 
никуда не улетают зимой. О 
том, кого можно встретить 
на улицах и в парках столи-
цы, «ЗБ» рассказал Владимир 
Романов, руководитель пти-
чьего госпиталя «Зелёный 
попугай», который находит-
ся на проезде Ольминского.

Крылатый феномен 
рядом

Самая необычная птица 
из тех, кто прижился зимой 
в Москве, — вальдшнеп, в пе-
реводе с немецкого «лесной 
кулик». Эти изящные птицы 
с длинным клювом тянут до 
последнего, не улетают. Ор-
нитологи считают их фено-
меном, потому что эти пти-
цы генетически не меняют 
маршруты. Владимир Рома-
нов рассказывает, что иногда 
их даже у Кремля подбирают.

— А когда едешь по про-
спекту Мира или по Ярослав-
скому шоссе, можно увидеть 
мигрирующие стайки дроз-
дов, — рассказывает Влади-
мир Романов. — Они и во 
дворах есть. Особенно рас-
пространён дрозд-рябин-

ник. Думаю, из его названия 
понятно почему: эти птицы 
любят рябину, а этих деревь-
ев у нас во дворах достаточ-
но. Также в округе попадают-
ся чёрные дрозды. 

Кто там в ёлках?
Зимуют в округе и сини-

цы. В парках можно увидеть 

длиннохвостых синиц, си-
них лазоревок и даже хохла-
тых гренадёрок.

— Их тут с десяток разных 
видов, — поясняет Владимир 
Романов. — И знайте: синицы 
— самые отзывчивые к чело-
веку птицы. Они могут и на 
руку человеку сесть, если тот 
с кормом придёт в парк.

С каждым годом в окру-

ге зимует всё больше дятлов. 
В Ботаническом саду можно 
встретить большого пёстро-
го дятла, белоспинного, си-
рийского и даже зелёного! 

А в Останкинском парке 
как раз начался сезон гнез-
дования сов. Серые неясы-
ти вьют гнёзда, в которых 
уже скоро появятся первые 
птенцы.

— Мы ждём малышей уже 
к концу декабря, — говорит 
Владимир Романов. — Они 
будут появляться всю зиму. 
Также в Ботаническом саду 
недавно объявился мохно-
ногий сыч, живут здесь и 
ушастые совы — они кучку-
ются в ёлках.

Чем 
их подкормить

Можно ли подкармливать 
птиц зимой? 

— Конечно, — говорит 
Владимир Романов. — Зи-
мой птицы нуждаются в до-
полнительных калориях. По-
дойдёт всё: и остатки каши, и 
хлеб, и замороженные ягоды, 

и зелёный горошек, и просо, 
и семечки. Главное — не кор-
мите птиц солёным салом: 
продукты, содержащие соль, 
для них вредны.

И ещё Владимир преду-
преждает: самые губитель-
ные для птиц продукты — те, 
что уже начали портиться. 
Например, заплесневелым 
хлебом кормить их нельзя 
ни в коем случае: для птиц 

такая еда может стать 
смертельной.

— А в какое время 
лучше приходить в 
парки, чтобы уви-

деть побольше нео-
бычных птиц? — ин-

тересуюсь у Владимира.
— В первой половине дня. 

Если в это время занять на-
блюдательный пункт непо-
далёку от какой-нибудь кор-
мушки, то можно увидеть 
много интересных птиц. А са-
мый лучший вариант — пове-
сить кормушку на своё окно. 
Но если вы хотите, чтобы к 
вам прилетали лесные птицы, 
кормушка должна болтаться 
на ветру: иначе гостями им-
провизированной «птичьей 
столовой» будут голуби.

Елена ХАРО

Самые 
отзывчивые 
птицы — 
синицы. 
Они даже 
могут сесть 
на руку

Кормушка на ветру
Каких птиц можно встретить в округе зимой
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Чтобы увидеть самых необычных птиц, приходить к кормушке нужно в первой половине дня
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Девочка хочет домой
Эту маленькую девочку из 

приюта «Искра» так пока и зо-
вут — Девочка. Ей всего полтора 
месяца, и у неё нет имени. Да и 

ничего нет, кроме клетки, где она пытается играть 
с щепками, опилками и соломой. Девочка очень хочет домой, в те-
пло, в руки к людям, которые ей подарят любовь и заботу. 

Звоните скорее и спасите Девочку.
 Опекуны: 8-903-190-5299 — Светлана, 8-915-099-4903 — Валерия

Тимон — универсальная собака
Тимон из приюта «Красная сосна» — метис 

немецкой овчарки, преданный щенок, скон-
центрированный на человеке. Несмотря на иг-
ривость, он уже проявляет качества универ-
сальной собаки, из которой можно воспитать 
как служебного пса, так и домашнего компань-
она. Умный парень, он готов изучать коман-
ды, идеально ходит рядом на поводке и учит-

ся преодолевать барьеры. 
На прогулках с интересом 
знакомится с другими со-
баками, не проявляет аг-
рессию, поэтому прекрас-
но уживётся с любыми до-
машними животными.

 Опекуны: 8-925-421-5231 — Елена, 
                     8-916-917-8295 — Наталья

ОНИ 
ИЩУТ 

ХОЗЯИНА
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Маленькие хитрости: 
пользоваться перфорато-
ром в два раза дешевле но-
чью, если установлен двух-
тарифный счётчик элек-
троэнергии.

Жизнь удалась — это ког-
да в пятницу вечером вы-
ходишь из дома поужинать 
и на всякий случай берёшь 
загран паспорт.

Звонит бабуля в службу 
спасения:

— Алло, у меня кошечка 
застряла на дереве. Вы бы 
не могли её снять?

— Да ничего, посидит-
посидит и сама слезeт.

— А если нет? Так она 
там с голоду помрёт.

— Бабуля, а вы когда-ни-
будь на дереве видели ске-
лет кошки?

Разговаривают две жен-
щины:

— Вот у тебя муж — моряк 
дальнего плавания, ты его 

видишь неделю в году. Как 
ты терпишь?

— Неделю-то?..

Как повысить уровень 
здравоохранения в России? 
Да просто. Пусть выпускни-
ки медакадемий первые три 
года лечат своих препода-
вателей.

Российские учёные с по-
мощью электронного микро-
скопа прочитали сноски 
в кредитном договоре.

АНЕКДОТЫ

— Мама, а какое лицо у 
осы?

— Посмотри сама.
Некоторое время рас-

сматривает осу и выдаёт:
— Такое же, как у чело-

века, только злое.

— Маша, какая на тебе кур-
точка дорогая!

С гордостью:
— Да-а, сто километров!

— Мам, а я Деда Мороза 
увижу?

— Нет, он ночью прино-
сит подарки.

— Тогда я в письме Деду 

Морозу напишу, чтобы он 
подарков не приносил, а 
приходил сам.

— Маша, не кричи, мы же 
все оглохнем!

— Вы будете глохнуть, как 
наша машина?

— Маша, ты что рисуешь?
— Небоскрёбы.
— А руки зачем?
— Так они же небо скре-

бут.

— Маша, если один — то 
дом, а когда много?

— Деревня.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или рабо-
таете, есть ли у вас хоб-
би, к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg 
присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Фотографию Светланы прислал 
в редакцию её любимый человек. 
«Фамилию Светлана скоро сменит, — 
написал он. — По профессии она фи-
нансовый аналитик, чего не скажешь 
по её яркой внешности и артистизму, 
в свободное время увлекается танца-
ми. Она добрый и отзывчивый чело-
век, очень сильно люблю её!»

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах. Можно оста-
вить там свои комментарии и лайки. 
Это будет учитываться при подведении итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Викторина. 
Сом. Сутолока. Алупка. Анкета. 
Золотник. Данко. Астана. Псина. 
Топ. Прицеп. Кокс. Кади. Удод. 
Тиран. Картечь.

По вертикали: Брандспойт. 
Кондитер. Опекун. Рассказ. 
Спад. Док. Атлантида. Атолл. 
Оса. Уатт. Столп. НАТО. Кли-
нок. Мшара. Капсюль.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Светлана 
увлекается танцами

«Какое лицо у осы?» 
Маша, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

А
ктриса Татьяна Арнтгольц 
рассказывает, что в дет-
стве она и её сестра 
Ольга были слад-

коежками. Любили тор-
ты, мороженое. Сейчас 
для них эти лакомства 
— запретный плод. Так-

же актриса избегает 
белого хлеба, копчё-

ностей, жирных про-
дуктов, соусов и стара-

ется больше пить зелёно-
го чая.

В семье Татьяны ча-
сто готовят салат, ко-

торый помогает под-
держивать фигуру в 

норме и хорошо утоляет голод.
Первым делом нужно отварить 

два яйца. Рукколу можно нарвать, 
а зелень петрушки и укропа мел-

ко нарезать. Теперь нужно наре-
зать пару помидорин, столько же 

свеженьких огурчиков, сладкий 
перец, сладкий красный лук. 

Отваренные яйца разрежем 
на кусочки, соединим с зе-
ленью и овощами и переме-
шаем. 

Теперь займёмся кревет-
ками. Примерно 500 граммов 

очищенных креветок обжарим 
со специями и добавим в салат. 
Заправкой будет оливковое масло 
или бальзамический уксус. Впро-
чем, можно использовать и то и 
другое.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ 

Креветки, яйца, руккола
Салат «Будь в форме» 
от актрисы Татьяны Арнтгольц

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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